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Анна Репка. Фото автора

В 2022 году «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ», ключевой 
газовый актив «Роснефти», 
вышел на полномасштабную 
разработку своих месторожде-
ний: Уренгойского, Восточно- 
Уренгойского и Северо- 
Есетинского. Пробурено и об-
устроено 58 кустовых площа-
док. В конце того же года на-
копленная добыча природного 
газа составила 100 миллиар-
дов кубометров, а показатель 
его суточной добычи достиг 
своего рекордного значения -  
65 миллионов 100 тысяч кубо-
метров газа и 17,5 тысячи тонн 
жидких углеводородов. Это 
наибольший показатель сре-
ди добывающих предприятий 
на ачимовских отложениях 
Ямала. Всё это было бы невоз-
можно без геологов, с которых 
начинается история каждой 
пробуренной скважины. 

- Блок геологии в компании -  
один из основных, - рассказы-
вает начальник Управления 
разработки месторождений 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» 
Данил Савчук. - Геологи плани-
руют добычу, бурение скважин, 
на последующих этапах под-
ключаются остальные службы. 
Много важных цепочек в этом 
звене. Геологи «Роспана» одни 
из первых в России начали раз-
рабатывать ачимовские отло-

жения. Они достаточно слож-
ны и требуют значительных 
усилий и совместной работы 
не только геологов, но и осталь-
ных сотрудников. Необходимо 
применять высокие техноло-
гии, чтобы работать на таких 
глубинах. Служба главного 
геолога в Компании - большое 
подразделение, в него входят 
больше 50 человек. Ребята мо-
лодые, амбициозные, есть и 
опытные сотрудники, которые 
передают молодым специали-
стам накопленные знания. 

В этом году достигнут оче-
редной рекорд на сложных 
глубинах третьего ачимовско-
го газоносного этажа - успешно 
завершено строительство ре-
кордной по горизонтальному 
закачиванию, самой протяжён-
ной в Обществе скважины -  
1 400 метров. В «РОСПАН  
ИНТЕРНЕШНЛ» одна из 
самых сложных систем подго-
товки газа в России.  

Современная геология от-
лична от той, что была десят-
ки лет назад. Раньше основ-
ная часть работы проходила в 
поле, вдали от цивилизации. 
Теперь многое изменилось. 
Сегодня геолог - это инженер 
с несколькими высшими обра-
зованиями, преимущественно 
работающий в тёплом офисе за 
компьютером. 

Всё начинается с геологии

На правах рекламы

Геологию принято считать профессией романтиков. Геологи, как исследователи- 
путешественники, открывают новые подземные миры с небывалыми богатствами природы.  
Они отмечают на картах найденный клад углеводородной залежи, а затем следят за ритмом  
её сердца. Современная геология стала высокотехнологичной и цифровой, но свой дух  
романтики не потеряла. Какая она, профессия природных искателей, рассказали специалисты  
Блока главного геолога АО «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ».  

В центре Данил Савчук

Ришат Ситдиков

Всё начинается с постро-
ения нескольких цифровых 
моделей месторождения в 
специальной сложной про-
грамме. В 3D- и 4D-моделях 
можно рассмотреть скважины, 
чтобы оценить, как они будут 
проходить в пласте. После эти 
скважины нужно ввести в ра-
боту, а затем контролировать 
разработку. Для учёта рисков 
и неопределённостей геологи 
строят несколько вариативных 
моделей. 

- Суть моей работы, с одной 
стороны, проста: анализ геоло-
гического строения, создание 
трёхмерных моделей, выдача 
точек бурения, оценка геологи-
ческих рисков и перспектив, -  
рассказывает начальник отде-
ла геологии и аудита запасов 
Ришат Ситдиков. - Но всех 
рисков не учесть, природа пре-
подносит сюрпризы. Наша за-
дача как геологов - постараться 
эти риски обозначить и учесть 
в виде трёхмерной модели. Для 
этого нам требуется проведе-
ние современных трудоёмких 
и затратных исследований. Все 
полученные данные учитыва-
ем в своих моделях. Тенден-
ция современного времени -  
цифровизация. В недалёком 
прошлом все геологические 
карты рисовали на бумаге, это 
занимало много времени. Те-

перь с помощью нового тех-
нологичного софта всё это де-
лаем на компьютере. Выгрузка 
карт - финальный процесс, но 
это только вершина айсбер-
га. Никто, кроме геологов, не 
сможет вам сказать о перспек-
тивах всех углеводородных 
запасов. Наш день начинается 
с планирования. Много со-
вещаний, вопросов, которые 
нужно решить. Открываем 
геофизические исследования 
в скважине, чтобы посмотреть 
результат интерпретации, вы-
дать определённые маркирую-
щие горизонты и сказать, что 
такая-то глубина в скважине 
соответствует той или иной 
геологической породе, рассчи-
тываем профиль добычи. 

Модели, напечатанные на 
3D-принтере, и керн можно не 
только рассмотреть в компью-
тере, но и потрогать. Ришат 
Ситдиков показал ценные экс-
понаты - кусочки породы, из-
влечённые с больших глубин 
ачимовских отложений. Там 
они способны вмещать в себя 
углеводороды, на поверхности 
же порода напоминает бетон. 
Под землёй на неё действует 
колоссальное давление, темпе-
ратура достигает 100 градусов. 
Такие природные экспонаты 
помогают понять, как правиль-
но сделать цифровую модель. 
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Уважаемые геологи, ветераны отрасли,  
рабочие и служащие геологических организаций округа!

От всей души поздравляю вас  
с профессиональным праздником!

Во все времена геология занимала особое место в развитии нашей страны. Сегодня  
отрасль является одной из самых перспективных и стратегически важных. 

Трудно переоценить значение вашей профессии для экономики и развития нашего округа.  
В суровых условиях Севера геологи ведут активную работу по поиску и разведке месторожде-
ний полезных ископаемых, изучают процессы, происходящие в недрах земной коры. Внедряя 
новые технологии и уникальные разработки, вы приумножаете потенциал, накопленный вели-
кими предшественниками. 

Отдельные слова признательности ветеранам отрасли, которые посвятили себя освоению 
отечественной минерально-сырьевой базы. 

Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, новых открытий и достижений!

Сергей Ямкин,
председатель Законодательного  Собрания ЯНАО

Уважаемые друзья!
Поздравляю геологов, ветеранов профессии,

всех разведчиков недр с профессиональным праздником!
Для Уральского федерального округа это особенный праздник: геология во многом сформи-

ровала облик наших регионов, создала задел для развития отраслей, которые стали основой 
экономики наших субъектов.

В 2023 году мы отмечаем две знаковые даты - 75 лет тюменской геологии и 70-летие со дня 
первого газового фонтана в Берёзовом, с которого и началась история всемирно известной 
Западно-Сибирской нефтегазовой провинции. 

Открытия, которые изменили историю Урала и Западной Сибири, требовали терпения и 
выдержки. За каждым из них стояли незаурядные личности, люди, всей душой увлечённые 
профессией, которой посвятили жизнь. 

Сегодня их дело успешно продолжает нынешнее поколение разведчиков недр, они стре-
мятся быть достойными своих легендарных предшественников: ищут и находят нестандартные 
решения сложных задач, проверяют теории, исследуют, анализируют, открывают новые гори-
зонты для развития науки и экономики. 

Дорогие геологи! Сердечно благодарю вас за труд и верность очень сложной, но чрезвычай-
но важной для Урала и Западной Сибири профессии! Желаю вам новых важных открытий,  
сил и успехов, здоровья и благополучия!

Владимир Якушев,  
полномочный представитель президента России в УрФО

Дорогие друзья! 
Искренне рад поздравить вас с Днём геолога!

В социально-экономическом развитии региона важную роль играют геологи. Сегодня  
мы чествуем мужественных и бесстрашных первопроходцев и их последователей. Место- 
рождения, города, улицы, воздушные и водные суда названы именами выдающихся 
людей, открывших путь к природным богатствам Ямала. Благодаря вашим усилиям и 
самоотверженности на Ямале создан мощный производственный комплекс, а авто-
номный округ является лидером в производстве газа. 

Работа геологов является частью стратегии развития Ямала. Будем, как и пре-
жде, продолжать поддерживать все ваши усилия в этом направлении. Сердечно 
благодарю ветеранов отрасли за вклад в благополучие округа и экономическую 
стабильность на долгие десятилетия вперёд. Уверен, благодаря вашим усилиям  
Ямал ждет ещё больший экономический рост и процветание.

Крепкого вам здоровья, счастья и новых достижений!

 Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО   
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Депутаты Городской 
Думы на своём очередном 
заседании утвердили пере-
чень мест, где запрещено 
нахождение детей: рестора-
ны и бары, в которых прода-
ют пиво и крепкие напитки, 
интим-магазины.

В ночное время без со-
провождения родителей 
детям до 18 лет запрещено 

находиться в общественных 
местах: на улицах, в парках, 
общественном транспорте, 
компьютерных клубах и т.д. 

Понятие «ночное время» 
определено законом: с 1 сен-
тября по 31 марта несовер-
шеннолетние должны нахо-
диться дома с 22 до 6 часов, 
с 1 апреля по 31 августа - с 23 
до 6 часов.

С 3 по 9 апреля в нашем 
округе проходит Неделя 
безопасности. Ямал впер-
вые принял участие в мас-
штабных учениях «Безо- 
пасная Арктика - 2023», на-
правленных на отработку 
единой государственной 
системы предупреждения и 
ликвидации чрезвычайных 
ситуаций в Арктической 
зоне.

В мероприятиях уча-
ствовали более 800 человек: 
сотрудники МЧС, противо- 
пожарной службы, предста-
вители «Ямалспаса», ком-
паний ТЭК, правоохрани-
тельных структур и других 
ведомств.

Помимо учений, на тер-
ритории всего округа в рам-
ках Недели безопасности 
провели около ста меро-
приятий для школьников. 
Среди них смотр техники, 
встречи с сотрудниками 
МЧС, экскурсии в пожар-
ные части и полицию, уро-
ки по пожарной и кибер- 
безопасности. 

Маленьких новоурен-
гойцев тоже задействовали 
в Неделе безопасности:  для 
ребят прошли различные 
тематические уроки в шко-

Вход запрещён

Всё под контролем
лах и детских садах, юные 
инспекторы дорожного 
движения проверили обста-
новку на дорогах газовой 
столицы, были организова-
ны экскурсии в полицию и 
кинологическую службу. О 
том, как школьники позна-
комились со служебными 
собаками и кинологами, чи-
тайте на 17-й странице это-
го номера газеты «Правда 
Севера».

Неделя безопасности 
стала пятой тематической 
неделей, проведённой в 
ЯНАО. Ранее в регионе 
прошли массовые меропри-
ятия, посвящённые зимним 
видам спорта, ямальской 
промышленности, Арктике 
и женщинам. В них приня-
ли участие порядка 80 ты-
сяч человек.

Идею проведения тема-
тических недель поддер-
жал губернатор Дмитрий 
Артюхов, он предложил се-
верянам выбрать интерес-
ные темы для следующих 
недель. Ямальцы оставили 
в аккаунте более 100 пред-
ложений, среди которых 
недели, посвящённые ту-
ризму, детству, здоровью и 
экологии. 

Сто тысяч метров - 
новосёлам

Глава Нового Уренгоя 
посетил строительные пло-
щадки многоквартирных 
домов. К концу года в го-
роде будет сдано в эксплу-
атацию более 100 тысяч 
квадратных метров нового 
жилья. 

Дома строят как в юж-
ной, так и северной частях 
города. В целом в Новом 
Уренгое сейчас возводят 
24 многоквартирных жи-
лых дома, а это 2,5 тысячи 
квартир. Большая часть за-
стройщиков строит жильё 
для продажи.

- Здорово, что в Новом 
Уренгое работают частные 
инвесторы. Таким образом 
мы выполняем поручение 
губернатора ЯНАО Дми-
трия Артюхова - уравно-
вешиваем предложение 
и спрос на строительном 
рынке. И здесь есть ещё 
куда развиваться. В город 
заходят и иногородние за-
стройщики из Тюмени, 
Екатеринбурга, масштаби-
руют свою работу и мест-
ные строители. Это раду-

ет, - отметил Глава города 
Новый Уренгой.

Строящиеся в городе жи-
лые дома закроют вопрос 
переселения из ветхого и 
аварийного фонда. О том, 
когда эта программа будет 
полностью выполнена, Ан-
дрей Воронов рассказал на 
пресс-конференции в окруж-
ном ИА «Север-пресс». Под-
робнее об этом читайте на 
стр. 6-7.

Подготовила Анна Антонова

В Новом Уренгое прошла 
городская социальная ак-
ция «Дети Уренгоя - детям 
Волновахи». Её организовал 
коллектив Городского двор-
ца творчества «Академия та-
лантов». Участникам нужно 
было принести в пункт сбора 
свой подарок для ребят из 
Донецкой Народной Респуб- 
лики. 

В акции приняли уча-
стие школьники, активисты 
детских общественных объ-
единений, воспитанники 
организаций дошкольного 
образования. Ребята прино-
сили наборы для творчества 
и рукоделия, канцелярские 
принадлежности, настоль-
ные и развивающие игры, 
игрушки, письма и открытки 
с добрыми словами поддерж-
ки. 

Посылки для Волновахи
Всего по итогам акции 

удалось собрать более 300 
посылок. Все подарки ор-
ганизаторы упаковали и 
передали в городской во-
лонтёрский штаб «Сердце 
цвета хаки». Оттуда их от-
правят с очередной партией 
гуманитарного груза в об-
разовательные организации 
города Волноваха.

В марте состоялась пер-
вая видеоконференция с 
коллегами из Волновахи, 
на которой обсудили план 
мероприятий и решили в 
ближайшее время органи-
зовать серию совместных 
мастер-классов. Для этого 
педагоги «Академии талан-
тов» отправят в Волноваху 
все необходимые материа-
лы, оборудование и литера-
туру.
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Все льготы 
сохранят

Полномочный пред-
ставитель президента в 
УрФО Владимир Якушев 
провёл заседание совета, где 
обсудил с губернаторами 
субъектов итоги социально- 
экономического развития ре-
гионов в 2022 году и задачи 
на этот год.

Дмитрий Артюхов высту-
пил с докладом о результатах 
по основным направлениям 
развития автономного окру-
га: сохранению инвестици-
онной привлекательности 
региона, высоких социаль-
ных показателей, реализа-
ции промышленных и нацио- 
нальных проектов. 

Губернатор подчеркнул, 
что социально-экономиче-
ское положение Ямала, во-
преки всем геополитическим 
вызовам, остаётся стабиль-
ным. Несмотря на дефицит, 
бюджет принят сбалансиро-
ванным и на 80 процентов 
социально ориентирован-
ным. Сохранились все обя-
зательства правительства 
перед населением и меры 
поддержки, принятые в ре-
гионе. Положительную ди-
намику по отношению к 2021 
году показали ввод жилья и 
размер заработной платы се-
верян. Отмечается снижение 
уровня безработицы, сейчас 
в округе она самая низкая в 
стране. 

- Вопрос инвестиций - 
ключевой для Ямала. Сегод-
ня в активной стадии Ха-
расавэй, «Арктик СПГ-2»,  
обустройство новых ме-
сторождений Надым-Пур- 
Тазовского района. Общий 
объём по инвестпрограммам 
сразу нескольких наших 
крупнейших компаний по-
зволил достичь историче-

ского рекорда для Ямала. В 
первую очередь это означает 
создание рабочих мест, за-
грузку предприятий даже не 
всего Уральского округа, а 
всей страны, - пояснил Дми-
трий Артюхов.

Полпред обратил внима-
ние, что регионам УрФО 
удалось сохранить эконо-
мическую и социально- 
политическую стабильность, 
не допустить в 2022 году 
снижения доходной части 
бюджетов. Однако на период 
2023 - 2025 годов бюджеты 
во всех регионах федераль-
ного округа приняты с дефи-
цитом.

- Несмотря на объектив-
ные трудности, необходимо 
выполнить все социальные 
обязательства. И прежде все-
го - перед военнослужащими 
и их семьями. Поддержать 
наиболее уязвимые группы 
граждан, реализовать ин-
фраструктурные проекты, а 
также стимулировать опе-
режающее инвестиционное 
развитие, - подчеркнул Вла-
димир Якушев. 

Полпред отметил, что од-
ним из важнейших приори-
тетов остаётся строительство 
жилья и улучшение жилищ-
ных условий. В прошлом 
году регионы УрФО ввели 
в эксплуатацию рекордные  
8,5 млн квадратных метров, 
что на 10 процентов боль-
ше, чем в 2021-м. Только на 
Ямале сейчас строят более  
200 многоквартирных до-
мов, это 700 тысяч квадрат-
ных метров жилья, большая 
часть которого будет сдана в 
ближайшие два года. 

Сделай  
город лучше

С 15 апреля по 30 мая в 
России пройдёт голосование 

за объекты благоустройства 
в рамках федеральной про-
граммы «Формирование 
комфортной городской сре-
ды». По большинству голо-
сов будут выбраны терри-
тории или участки, которые 
облагородят за бюджетный 
счёт.

Помогать в голосовании 
ямальцам будут волонтёры, 
их подготовка идёт уже сей-
час. Чтобы войти в волонтёр-
ский корпус, желающие 
прошли онлайн-обучение 
на платформе ДОБРО.РФ. 
Курс состоит из трёх видео- 
уроков, освоив которые до-
бровольцы узнали об осо-
бенностях эффективного 
взаимодействия с граждана-
ми во время самого голосо-
вания и о роли волонтёров 
в реализации инициатив по 
благоустройству городских 
территорий.

По завершении обучения 
добровольцы получили элек-
тронные планшеты и брен-
дированную форму, по кото-
рой жители округа смогут их 
определить.

Поездки с  
комфортом

На Ямал в этом году по-
ступит 42 новых пассажир-
ских автобуса, их разделят 
между собой Новый Урен-
гой, Ноябрьск, Лабытнанги 
и Надымский район. Про-
грамма по обновлению пас-
сажирского автомобильного 
транспорта реализуется по 
поручению главы региона 
Дмитрия Артюхова.

Машины будут работать 
на компримированном при-
родном газе, что обеспечива-
ет снижение вредных выбро-
сов в атмосферу в несколько 
раз и решает задачи нацпро-
екта «Экология». 

Новые автобусы, помимо 
стандартного оборудования, 

оснащены кондиционерами, 
электронными табло, систе-
мой ГЛОНАСС, камерами 
видеонаблюдения и вали-
даторами для бесконтакт-
ной оплаты проезда, а также 
адаптированы для перевозки 
маломобильных граждан и 
родителей с колясками. 

- При поддержке губер-
натора продолжаем работу 
по обновлению и пополне-
нию автопарков. АТП пла-
номерно выводят из эксплу-
атации старые автобусы и 
вводят новые, современные 
и комфортные. Скоро на 
всех муниципальных марш-
рутах будет курсировать 
транспорт не старше пяти 
лет, - сообщил Денис Редь-
кин, заместитель директора 
Департамента транспорта и 
дорожного хозяйства ЯНАО.

Лёд хранит 
сведения

Научный центр изучения 
Арктики отправляет новую 
гляциологическую экспеди-
цию на ледник ИГАН. Ком-
плексные научные иссле-
дования позволят получить 
данные о происходящих из-
менениях климата и хими-
ческом составе атмосферы. В 
экспедиции примут участие 
учёные Научного центра 
изучения Арктики и Инсти-
тута географии Российской 
академии наук.

Впервые в этом году пла-
нируют провести работы по 
бурению ледника с полным 
отбором керна. Анализ по-
лученных образцов позволит 
выявить долгопериодные 
тренды климатических из-
менений в этом регионе. Об-
разцы будут использованы 
также для исследования из-
менений химического соста-
ва атмосферы, определения 
степени и возможных источ-
ников её загрязнения.
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Новый Уренгой уникален не только своим 
расположением на месте одного из крупных 
месторождений в мире. История его станов-
ления из крохотного посёлка в газовую сто-
лицу по-настоящему удивляет. Сегодня город 
в самом расцвете сил, но это только начало 
пути. Глава Нового Уренгоя Андрей Воронов 
рассказал о следующих главах жизни города 
и сегодняшнем дне его жителей. 

- Андрей Валерьевич, 
с какими вопросами к вам 
обращаются семьи мобили-
зованных, кто курирует эту 
тему, насколько велика по-
мощь?

- После выполнения зада-
чи по мобилизации основная 
наша обязанность - забота о 
семьях мобилизованных. На 
следующий день, когда наши 
бойцы уехали, мы создали 
штаб кураторов - это пред-
ставители городской адми- 
нистрации, предприятий 
ТЭК, депутаты - всего 75 че-
ловек, которые индивидуаль-
но опекают каждую из семей. 

Механизм взаимодей-
ствия такой: если семья хо-
чет озвучить проблему, то 

обращается к своему курато-
ру; если тот не имеет ресур-
сов помочь, то транслирует 
вопрос в созданный для этих 
целей чат. Задача отрабаты-
вается в течение пяти минут. 
Этот механизм рабочий, по-
тому что письменных обра-
щений от семей мобилизо-
ванных не получаем. Самое 
главное - бойцы понимают, 
что с их родными всё хорошо. 
В день поступает порядка  
30 вопросов - от мелких бы-
товых до юридических или 
жилищных. 

- Жители Коротчаево и 
Лимбяяхи в соцсетях го-
ворили о том, что они не-
долюбленные в плане ин-
фраструктуры, развития, 

благоустройства. Меняется 
ли ситуация сейчас, пере-
стают ли они себя чувство-
вать жителями окраины?

- Здесь можно сказать 
одной фразой: сейчас жи-
тели Нового Уренгоя с бе-
лой завистью относятся к 
Коротчаево. Там построили 
современные ледовый дво-
рец, бассейн, спортивный 
комплекс, детскую площадку 
«ТутоКруто», скоро достро-
ят больницу. Район расцвёл, 
хотя работы ещё хватает. 
Сейчас у нас задача «долю-
бить» Лимбяяху. План раз-
вития у нас чёткий и нацелен 
на три года.

- В прошлом году в Но-
вом Уренгое проходил ин-
тересный проект «Улицы 
города», когда сами жите-
ли выявляли потенциально 
опасные места, например, 
открытые люки, свалки. На 
ваш взгляд, насколько ре-
зультативным оказался этот 
проект и будет ли его про-
должение?

- Мы сейчас работаем с 
каждым жителем Нового 
Уренгоя. В мессенджере «Во-

ронов чат» сидят самые ак-
тивные новоуренгойцы, каж-
дый день таких посылов от 
горожан свыше 50, начиная 
от захламлённой террито-
рии, заканчивая свисающи-
ми проводами. К этому чату 
подключены все службы го-
рода, каждый ответ заносит-
ся в определённые таблицы с 
указанием срока устранения, 
возможности решения или 
напротив. Эту же информа-
цию сообщаем горожанам. 

- В бассейне «Юность» 
три раза уже меняли под-
рядчика, прошлой осенью 
нашли нового. Действи-
тельно ли это тот самый 
подрядчик, которого иска-
ли, и будут ли нерадивые 
наказаны?

- Все объекты в городе - это 
либо реконструкция старых 
зданий советской постройки, 
либо капитальный ремонт. 
Из последних: детские сады 
«Белоснежка», «Метелица» 
и бассейн «Юность». На них 
мы и споткнулись. Здесь 
работает основной фактор - 
44-й закон, по которому под-
рядчика выбирает не город, 
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а электронная конкурсная 
площадка. «Метелицу» уда-
лось довести до ума с тем же 
подрядчиком. По «Юности» 
история длится уже четвёр-
тый год. В этот раз повезло, 
объект готов на 90 процен-
тов. Строители говорят, что 
откроют бассейн уже летом. 
В год ремонтируем порядка 
15 детских садов, на одном 
из них какой-то нерадивый 
подрядчик всё равно попа-
дётся. Но на то и создан де-
партамент строительства, 
который должен отслежи-
вать ситуацию и сразу ку-
пировать проблему. Если 
специалисты департамента 
понимают, что через месяц 
подрядчик не справится, то 
сразу его менять, а не затяги-
вать на годы.

Что касается наказания, 
судимся и с первым, и со вто-
рым подрядчиками. Здесь 
уже степень ответственно-
сти лежит на решении суда. 
Подрядчики либо выплатят 
штрафные санкции, либо не-
использованные авансовые 
платежи.

- Неравнодушные ново-
уренгойцы в прошлом году 
переживали за засохшие 
ёлочки. Вы говорили, что 
подрядчик всё пересадит. 
Удалось ли ему выполнить 
обязательства?

- Ёлочки сажали в 2021 
году. Это был первый 
эксперимент. Посадили  
160 деревьев, из них не при-
жилось 25. В 2022 по гаран-
тии они все были пересаже-
ны, в этом же году посадили 
ещё 500. Теперь с волнением 
ждём лета, чтобы узнать, 
сколько не приживётся. 
Мы понимаем, что порядка  
10-20 процентов, к сожале-
нию, не выживают. Тем не 
менее, прописанные кон-
трактом гарантийные обяза-
тельства у подрядчика есть, 
он заинтересован оставаться 
на территории нашего города 
и дальше работать, поэтому 
они бьются за каждое дерево, 
удобряя его в тёплый сезон и 
опрыскивая специальными 
составами. 

Визуальный эффект от 
зелёных деревьев большой. 
Новый Уренгой находится 
в непростых климатических 
условиях. Мы в зоне, лишён-
ной растительности, вечный 
песок, а вокруг маленькие 
скрюченные деревья. На-

строения это всё народу не 
поднимает. Поэтому будем 
продолжать эксперименти-
ровать. Предприятия ТЭК 
нашего города обратились к 
той же фирме-подрядчику 
и на территории своих орга-
низаций высадили ещё 500 
деревьев. То, что делает го-
род, наши градообразующие 
предприятия подхватывают. 
Например, подсветка много- 
квартирных домов, превра-
щающая Новый Уренгой в 
маленький Лас-Вегас, - ор-
ганизации переняли эту 
тенденцию и начали подсве-
чивать свои офисы. Вышка 
узла связи сияет подобно 
Эйфелевой башне и уже ста-
ла визитной карточкой горо-
да.  

- Планируется ли разви-
вать в городе туристические 
маршруты? Есть ли для это-
го потенциал и инфраструк-
тура?

- В перспективе развития 
туризма на Ямале мы счи-
таем, что Новый Уренгой 
должен использоваться как 
основной транспортный хаб. 
Имея такой уникальный  
аэропорт, железнодорожный 
вокзал, мы просто обязаны 
быть указателем на истори-
ческие места. Например, из 
Уренгоя до Салехарда ехать 
шесть часов на машине, по 
пути можно посмотреть  
501-ю стройку, а следом - вся 
красота Полярного Урала. 
Если хотите поехать чуть 
южнее, то увидите первые 
газовые промыслы. 

Мы должны создать всю 
необходимую туристиче-
скую инфраструктуру. Не 
хватает хороших гостиниц, 
над этим вопросом работа-
ем с частными инвесторами. 
Так как мы газовая столи-
ца и практически все пред-
приятия ТЭК находятся на 
территории города, то здесь 
видим перспективу промыш-
ленного туризма. У нас есть 
уникальное месторождение, 
сверхглубокая скважина, 
есть всё, чтобы проводить 
экскурсии. 

- Как в Новом Уренгое 
решается вопрос с ликвида-
цией аварийного жилья?

- Этот год ключевой для 
завершения программы. 
Речь идёт обо всём жилом 
деревянном фонде. Боль-
шая работа была продела-
на за 12 лет, финиш рядом. 

Подспорьем для нас стали 
микрорайон Славянский и 
жилой комплекс в Коротчае-
во. Осталось переселить чуть 
меньше одной тысячи семей. 
Что касается Нового Урен-
гоя, то уже в ближайшее 
время будем заселять семьи, 
в Коротчаево ждём ввода 
первой пятиэтажки, к концу 
года - второй. 

- Какой объект у вас как 
у строителя любимый в Но-
вом Уренгое?

- Будущие объекты всегда 
любимые. То, что построи-
ли, уже прошло. Рассчиты-
ваю на то, что буду свидете-
лем рождения арт-галереи 
«Променад» - уникальней-
шего объекта почти в 70 ты-
сяч квадратных метров. На 
Ямале такого нет, да и за 
Уральскими горами тоже, а 
по концепции - и на всей тер-
ритории России. Это будет 
тёплая пешеходная улица с 
возможностью заниматься 
спортом и просто отдохнуть. 
Внутри будет каток, но не 
профессиональный, он смо-
жет трансформироваться в 
хоккейную коробку, но корт 
всё-таки будет заточен под 
массовые катания, развле-
чения, может быть, какие-то 
шоу. Единственное, профес-
сиональным будет 50-метро-
вый бассейн с трамплинами, 
рядом ещё два бассейна для 
купающихся, пляж с тёплым 
песком, на котором можно 
сыграть в футбол, волейбол, 
а можно просто полежать, 
когда за окном минус 50. 
Верю, что объект воплотится 
в жизнь.  Ещё раз подчеркну, 
что скоро весь Ямал будет 
пользоваться той инфра-
структурой, которая создаёт-
ся в газовой столице. 

- Часть жителей посёл-
ка Газ-Сале решила пере-
браться именно в Новый 
Уренгой. Готов ли город 
встретить новых жителей? 

- Уренгой готов встречать 
новых жителей каждый день 
и занимается этим почти 
50 лет, поскольку миграци-
онные потоки в наш город 
серьёзные. Город растёт, 

строится, поэтому к приез-
ду наших земляков готовы. 
Рассчитываем на приток 
профессионального ресурса, 
практически каждого знаем 
по фамилии и где человек ра-
ботает. Будем содействовать 
их трудоустройству. С удо-
вольствием ждём учителей, 
воспитателей, врачей. Пред-
приятия ТЭК также ждут 
работников. Самое главное - 
готово жильё, которое ждёт 
своих будущих хозяев.

- Должен прийти новый 
застройщик жилья, кото-
рый сможет повлиять на 
стоимость жилья в городе...

- Когда Дмитрий Артюхов 
поручил увеличить темпы 
жилищного строительства, 
то основной заявленной це-
лью было охладить разогре-
тый рынок жилья, чтобы он 
стал более доступным. Мы 
поехали по крупным горо-
дам, в том числе Екатерин-
бургу, Тюмени, побывали 
на выставках. После этого 
несколько десантов менед-
жеров высадились в Новом 
Уренгое, чтобы серьёзно 
изучить наш рынок жилья. 
Пришлось даже проводить 
конкурс среди застройщи-
ков. В нём победила хорошо 
зарекомендовавшая себя тю-
менская компания «ЭНКО». 
На днях они уже присту-
пают к строительству жи-
лого комплекса, которого в 
городе ещё не было. Думаю, 
что эта компания даст тол-
чок нашим доморощенным 
застройщикам к тому, что 
нужно переходить на другой 
уровень. 

Новоуренгойцы заслу-
жили не просто коробки, а 
современные жилые ком-
плексы, где можно чуть ли не 
в тапочках спуститься в ма-
газин, отвести ребёнка в сад, 
расположенный в шаговой 
доступности, не будет видно 
этих страшных мусорных 
контейнеров, в домах будут 
консьержи. В дальнейшем 
застройщик будет сам обслу-
живать свои дома. 

Анна Репка.
Фото ИА «Север-пресс»

НОВОУРЕНГОЙЦЫ ЗАСЛУЖИЛИ 
НЕ ПРОСТО КОРОБКИ, А СОВРЕ-
МЕННЫЕ ЖИЛЫЕ КОМПЛЕКСЫ...
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До недавнего времени она была «самой не-
симпатичной» - такой эпитет подобрал Глава 
города для седьмой школы. Когда-то на фоне 
деревянных строений она смотрелась вполне 
величественно, но потом старые дома  
снесли, начали строить новые, а образова-
тельное учреждение, потеряв прежний лоск, 
явно отставало в плане эстетики. Теперь 
архитектурный баланс восстанавливается. 
На  этой неделе Андрей Воронов пообщался 
с учениками и педагогами и обсудил с ними 
результаты и дальнейшие планы ремонта.

Новая жизнь
старых школ
У каждой 
своё «лицо»

Школа № 7 стала первой, 
в которую пришла масштаб-
ная реновация. Сначала 
перемены не были видны 
снаружи, кардинальное пре-
ображение происходило вну-
три, на третьем этаже. Здесь 
отремонтировали классы и 
коридоры, устаревшие глу-
хие перегородки заменили 
на стеклянные. Большой 
балкон над спортивным за-
лом стал функциональным: 
на нём развели свои зелёные 
эксперименты юные ботани-
ки, ведь школа теперь с эко-
уклоном.

Прошлым летом начались 
работы по обновлению фа-
сада. Новая облицовка при-
звана добавить ярких красок 
зданию, построенному боль-
ше 30 лет назад. В результате 
реновации, которая прохо-
дит по всему округу, обра-
зовательные учреждения не 
просто обновляются, но и 
перестают быть типовыми. 
Седьмая новоуренгойская 
теперь тоже не похожа на все 
остальные и гармонично впи-
сывается в соседние ново- 
стройки. Стильные цвета но-
вого фасада подчеркнёт со-
временная подсветка.

Строительные 
манёвры...

В планах на ближайшее 
лето - начало работ на вто-
ром и первом этажах. Здесь у 

педагогов тоже грандиозные 
планы, уже готовы проекты 
будущих рекреаций, спор-
тивного зала, столовой. Ка-
бинеты оснастят необходи-
мым оборудованием. Одна из 
главных задач - сделать про-
странства наиболее функцио- 
нальными. Многие помнят, 
какие непредвиденные си-
туации возникали на пер-
вом этапе реновации, когда 
старое здание преподносило 
строителям свои сюрпризы. 
В этот раз подрядчика про-
сят не терять времени: ему 
придётся работать не только 
в период каникул.

- Задача у строителей не-
простая. Мы школу не оста-
навливаем. В летний период 
постараться максимально 
сделать, и будем маневриро-
вать в учебном году, чтобы 
максимально не мешать об-
разовательному процессу, - 
отметил Андрей Воронов.

… и экопитомник
Во время интервью вокруг 

Главы города собираются 
любопытные семиклассники. 
Они рассказывают, что рады 
происходящим переменам и 
очень ждут, когда преобра-
зится второй этаж, как раз 
там находятся кабинеты их 
классных руководителей. На 
третьем этаже, где ремонт 
уже проведён, мальчишки 
тоже бывали, отметили, ка-
кими светлыми стали стены, 
как удобно посидеть на мяг-
ких креслах в коридорах, и 

даже на новенькие туалеты 
обратили внимание. 

На 2024 год запланирован 
завершающий этап ренова-
ции седьмой школы - благо- 
устройство территории. 
Здесь сделают беговую до-
рожку, полосу препятствий, а 
зимой даже планируют зали-
вать каток. Ещё на террито-
рии обустроят экопитомник 
с саженцами, которые сейчас 
выращивают на том самом 
балконе третьего этажа. 

Физкульт-привет!
Преобразилась за минув-

ший год и школа № 16. Мно-
гие годы среднее образова-
тельное учреждение делило 
этажи с педагогическим кол-
леджем; когда соседи съехали 
в микрорайон Студенческий, 
в освободившихся кабинетах 
затеяли масштабный ремонт. 
Теперь помещения не узнать: 
здесь обновили отделку, све-
тильники, закупили новую 
мебель. Классы соответству-
ют санитарным нормам и 
образовательным стандар-
там. Приятным бонусом стал 
спортивный зал, в котором 
раньше занимались студен-

ты, теперь сразу два зала в 
распоряжении учеников и 
педагогов. Осенью 2020 года, 
общаясь с Главой города, 
дети попросили обновить и 
эти площади. Сейчас заня-
тия физкультурой проходят 
в совершенно иных услови-
ях: на смену советской клас-
сике в виде деревянного пола 
и однотонных стен пришло 
дизайнерское цветовое ре-
шение, а качественное по-
крытие делает зал не только 
безопасным, но и прибли-
женным к профессиональ-
ным стандартам. Дополни-
тельно обновили раздевалки 
и санузлы. 

Самая яркая часть ре-
монтной эпопеи - фасад. 
Раньше школа была корич-
невого цвета, как и её сосед-
ка тринадцатая. Теперь всё 
стало гораздо ярче и светлее, 
здание, построенное в 1996 
году, не отличишь от ново-
стройки. На этом перемены 
не заканчиваются. Через год 
ремонты кабинетов продол-
жат, а на территории появят-
ся различные элементы для 
занятий на свежем воздухе.

Анна Мирошниченко

Реновация проходит в трёх направ-
лениях: изменение архитектурного 
облика здания; модернизация и 
создание современных классов и 
зон отдыха; благоустройство тер-
ритории. Проектирование ведётся 
исходя из концепции и образова-
тельного профиля каждой конкрет-
ной школы. 

Программа реновации школ запущена в 2020 году 
по инициативе губернатора ЯНАО Дмитрия Артюхо-
ва. Она касается общеобразовательных учреждений 
в капитальном исполнении, которые были постро-
ены в 1980-2000 годах. Кардинальное обновление 
ждёт 58 школ во всех муниципалитетах автономного 
округа.
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- Когда я узнала об от-
крытии ЯмалЭкоДома и о 
возможности сдавать рас-
сортированные отходы на 
переработку, то была безум-
но счастлива, - рассказывает 
Анна. - Ещё до открытия я 
связалась с представителями 
ЯмалЭкоДома, чтобы орга-
низовать коллаборацию, по-
тому что это идеальное место 
для проведения такого эко-
логически ориентированного 
мероприятия.

Мне стало интересно, как 
происходит процесс росписи 
одежды и как справляются 
с этой задачей далёкие от 
изобразительного искусства 
люди, такие, как я. Поэтому, 
вооружившись любимой ста-
рой джинсовкой и энтузи- 
азмом, я тоже записалась на 

Краски, фен и время

А, и вдохновение!
ЭТО ВСЁ, ЧТО НУЖНО ДЛЯ КАСТОМИЗАЦИИ ЛЮБИМОЙ ОДЕЖДЫ

Экологический про-
ект «Re:art» от Анны 
Ракецкой набирает 
обороты. В этот раз  
мероприятие про-
шло в недавно  
открывшемся 
ЯмалЭкоДоме.  
15 человек попро-
бовали себя в роли 
художников и дали 
вторую жизнь  
старым вещам. 

проект. Объективно оценив 
свои художественные спо-
собности, решила подгото-
вить эскиз рисунка и трафа-
рет заранее, так как знала, 
что время мастер-класса бу-
дет ограничено. Рекомендую 
взять идею на заметку тем, 
кто захочет записаться на 
проект в следующий раз, это 
сэкономит вам время на са-
мом мероприятии.

Для каждого участника 
было заботливо подготовле-
но рабочее место: мольберт, 
кисточки, стакан с водой. 
Акриловые краски, грунтов-
ка, маркеры и карандаши ле-
жали на общем столе, чтобы 
каждый мог взять то, что ему 
нужно. Почти все принесли с 
собой именно б/у вещи для 
росписи, поддерживая эко-

логический посыл проекта -  
развитие осознанного по-
требления и ответственного 
подхода к покупке и утили-
зации одежды в эпоху фаст-
фэшн.

Анна рассказала нам, как 
следует обращаться с крас- 
ками и тканями. Футболки 
и другие вещи из тонкой и 
светлой ткани можно начи-
нать расписывать сразу по-
сле нанесения эскиза каран-
дашом. А вот тем, кто взял с 
собой джинсовые и тёмные 
предметы одежды, как я, 
нужно было сначала нанести 
грунтовку и просушить её 
феном, чтобы краска хорошо 
распределялась и был виден 
цвет. Работать с акриловы-
ми красками по ткани нужно 
обязательно только сухими 
кистями, поэтому после ка-
ждой промывки мы выти-
рали кисти насухо заранее 
подготовленной для этого 
салфеткой. 

После покрытия грунтов-
кой и просушки джинсового 
холста можно переходить 
к работе с цветом. Процесс 
нанесения красок на ткань 
оказался сложнее, чем я ожи-
дала. Пришлось пробовать 
работать кистями разной 
толщины, с разной интенсив-
ностью нажимать на них, на-
бирать большее или меньшее 
количество краски, пока я 
не вывела для себя наиболее 
удобную формулу. Это отня-
ло у меня достаточно много 
времени. 

Чтобы добавить в рисунок 
объёма и ярких акцентов, по-

сле нанесения основного цве-
та я снова просушила слой 
феном. Так же поступала с 
каждым следующим слоем 
краски, пока не закончила 
весь рисунок. Процесс по-
лучился увлекательным и 
медитативным, время проле-
тело незаметно. У меня даже 
появилось несколько идей по 
кастомизации других своих 
старых вещей. 

У каждого участника в 
итоге получилось создать 
уникальный обновлённый 
предмет одежды. Конечно, не 
все успели до конца осуще-
ствить свои задумки за отве-
дённое время. Поэтому при 
подготовке к следующему 
мероприятию Анна Ракецкая 
планирует усовершенство-
вать формат взаимодействия 
с участниками, чтобы создать 
ещё более уютную и творче-
скую атмосферу. 

Чтобы узнать, где и когда 
проект пройдёт в следующий 
раз и не пропустить реги-
страцию, следите за обновле-
ниями в официальном сооб-
ществе «АРТ-резиденции» в  
«ВКонтакте»:

Александра Кеберлейн.
Фото автора
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Новоуренгойский 
музей изобра-
зительных ис-
кусств - это целый 
творческий мир. Но 
современное вре-
мя требует новых, 
технологичных 
подходов. Сегодня 
пространство музея 
вмещает невероят-
ные концептуальные 
выставки и проекты. 
Что ждёт новоурен-
гойцев в этом году и 
в период до 50- 
летия Нового Урен-
гоя, рассказал ди-
ректор музея Алек-
сей Матвеев.

- Алексей Викторович, 
какие проекты представит 
музей в ближайшее время?

- Впереди нас ждут про-
екты, посвящённые Дню Ве-
ликой Победы. В музее рас-
положим выставку «Всё для 
фронта». Она расскажет о 
том, о чём мы говорим редко, 
а именно о той помощи, ко-
торую оказывала вся страна 
бойцам, сражавшимся на пе-
редовой. В тылу проходили 
не только сборы людей на 
войну, там были курсы мо-
лодых лейтенантов, школы 
юнг, военных лётчиков, кова-
лись и кадры для медицины. 
Отдельная тема этого про-
екта - вклад жителей Ямала, 
которые в те сложные годы 
ловили рыбу, заготавливали 
пушнину и отправляли всё 
это на фронт. В прошлом 
году мы рассказывали, как на 
Крайнем Севере, на Север-
ном морском пути воевали 
с врагом, мало кто знает, что 
война шла и в Красноярском 
крае.

Вторая выставка - это 
масштабный проект, по-
свящённый обороне Брест-
ской крепости. Постараемся 
рассказать так, как об этом 
ещё никто не говорил. Му-
зей - это истории о правдо-

История Нового

НА СЕВЕРНОМ МОРСКОМ ПУТИ 
ВОЕВАЛИ С ВРАГОМ, МАЛО КТО 
ЗНАЕТ, ЧТО ВОЙНА ШЛА И В 
КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ

подобности, её нам и нужно 
поддержать. Мы связались 
с музеем обороны Брест-
ской крепости, специалисты 
предоставят нам цифровые 
материалы, обратились к 
поисковикам нашего города, 
у которых есть предметы, 
добытые на полях сражений 
рядом с крепостью. Подклю-
чаем, как и в прошлом году, 
все наши поисковые клубы, 
которые делятся с нами сво-
ими экспонатами, чтобы со-
брать народную выставку. 

- История Нового Урен-
гоя тесно связана с роман-
тизмом первопроходцев - 
основателей города. Какие 
проекты в этом направлении 
представляет новоуренгой-
ский музей?

- В нашем городе действу-
ет проект «Легенды Нового 
Уренгоя». Это 33 информа-
ционные таблички, которые 
расставлены возле самых 
важных и интересных до-
стопримечательностей го-
рода. Это первый народный 
маршрут. Благодаря компа-
нии «Газпром переработка» 
в 2020 году мы начали этот 
проект, и теперь любой чело-
век, посетивший наш город, 
может включить считыва-
тель куар-кодов и пройтись 

по маршруту. В программу 
загружена карта, не нужно 
думать, куда пойти, можно 
просто двигаться по нави-
гатору от одного столбика 
к другому и узнавать всё о 
газовой столице без оплаты 
экскурсовода. За два с поло-
виной года нашими таблич-
ками воспользовались более 
70 тысяч человек. Призыва-
ем всех прогуляться по этому 
маршруту вместе со своими 
детьми. 

В прошлом году мы за-
нимались нашим любимым 
проектом «Городок перво-
проходцев». Носились с ним, 
как с ребёнком, подбирали 
подходящее место. Благода-
ря руководству города об-
рели кусочек пространства 
рядом с Домом творчества 
и туризма юных «Дружба». 
Туда в прошлом году мы 
привезли два первых объ-
екта - дома-бочки ЦУБ-2М. 
Поставили их на постаменты, 
покрасили. Удалось создать 
в одном из них, опять же, на-
родную выставку. Пока было 
тепло, принимали там людей, 
но с наступлением морозов 
внутри бочек стало очень 
холодно, поскольку отключе-
но электричество, а другого  
отопления нет. 

Дома-бочки оказались 
любопытной площадкой. 
Люди, которые жили в них 
несколько десятков лет на-
зад, стремятся туда попасть, 
чтобы насладиться воспо-
минаниями. Решили создать 
там выставку. В социальных 
сетях объявили о сборе экс-

понатов того времени, ко-
торые дороги людям. Ведь у 
каждого дома есть предмет, 
который мешает, но выки-
нуть его рука не поднима-
ется, в лучшем случае рари-
тетная вещь отправляется в 
гараж, где доживает свой век. 
У нас предметы будут рас-
сказывать вашу историю о 
том, как вы тут жили. И ново- 
уренгойцы откликнулись. За 
короткое время собрали око-
ло 70 экспонатов. Пришлось 
делать полки внутри бочки, 
обустраивать пространство. 
Тема детства, светлой юно-
сти очень близка многим. И 
теперь мы можем этим поде-
литься. 

Люди, уезжающие на 
«землю», приглашали нас 
в гости посмотреть старые 
вещи, которые они остав-
ляли. Помните, у многих в 
квартирах в дверных проё-
мах были такие разноцвет-
ные бамбуковые висюльки? 
Когда они шуршат, сразу дет-
ство вспоминаешь. Я сказал: 
«Ёлки-палки! Так это то, что 
нам нужно!». Так или ина-
че, бочки требуют глобаль-
ной реконструкции, потому 
что за 30 лет внутри них всё 
уже сгнило. Поэтому мы по-
дали этот проект на грант в 
Фонд Владимира Потанина. 
Оставим только железный 
каркас, а внутри всё сделаем 
из современных материалов, 
но интерьерные элементы, 
например, выключатели, 
будут советского периода. 
Хотим превратить один из 
домов-бочек в машину вре-
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Уренгоя в мелочах
В НАЧАЛЕ ЭТОГО ГОДА ОТКРЫЛ-
СЯ НОВЫЙ ТЕРМИНАЛ АЭРО-
ПОРТА. РАЗРАБОТЧИКИ ЭТОГО 
ЗДАНИЯ ОБРАТИЛИСЬ К НАМ, 
ЧТОБЫ МЫ ПОМОГЛИ ИМ СДЕ-
ЛАТЬ ИНТЕРЕСНОЕ НАПОЛНЕНИЕ 
ПРОСТРАНСТВА СОВРЕМЕННОГО 
ТЕРМИНАЛА

мени, чтобы внутри человек 
смог пережить что-то свет-
лое, доброе. Во второй боч-
ке будет также оформлено  
дизайн-пространство для 
проведения мини-выставок 
об истории нашего города. 

- Новый Уренгой активно 
готовится к празднованию 
своего 50-летия, утверждён 
план мероприятий. Как му-
зей подходит к этой дате? 

- У музея масса проектов, 
которые будут реализованы к 
2025 году, а некоторые уже и 
в этом году. В начале 2023-го  
открылся новый терминал 
аэропорта. Разработчики 
здания обратились к нам, 
чтобы мы помогли им сде-
лать интересное наполнение 
пространства современного 
терминала. Мы были под-
ключены к обсуждению 
концепции оформления ин-
терьеров. Так, под потолком 
здания аэровокзала установ-
лены большие панели, на них 
демонстрируются движущи-
еся картины - это собрания 
нашего музея. 

Компания ЯЖДК так-
же продвигает свой проект. 
Они с прошлого года при 
поддержке властей округа и 
нашего города разрабатыва-
ют концепт «Музей истории 
ямальских железных дорог». 
По плану через несколько 
лет на территории нашего 
многофункционального вок-
зала будет создан компакт-
ный, насыщенный интер- 
активом музей, в котором 
будет рассказано, как здесь 
строили железные дороги. 
Мы участвовали в разработ-
ке концепции. 

- Алексей Викторович, в 
этом году ещё одна дата: ис-
полнится 50 лет санно-трак-
торному десанту перво-
проходцев. Какие планы 
у музея на это важное для 
истории города событие?

- Это уникальное собы-
тие! Будем все вспоминать, 
как 50 лет назад из посёлка 
Пангоды сюда, к нам в го-
род, пришли первые стро-
ители. Он ещё не был Но-
вым Уренгоем. В 1973 году 
он стал посёлком Ягельное. 
Санно-тракторный десант 
многие себе представляют 
так: сели дяденьки в ма-
шину и поехали по дороге 
из Пангод, что там, всего  
103 километра. На самом 
деле всё было не так. Там 
целая детективная история. 
23 сентября 73-го года сюда 
прилетел министр газовой 
промышленности Сабит 
Оруджев, чтобы посмотреть 
площадку, на которой уже 
отработали проектировщи-
ки. С 1966 года было из-
вестно, что здесь огромное 
газовое месторождение, 
и понятно, что рано или 
поздно его нужно обустра-
ивать. Оруджев площадку 
одобрил. А уже третьего ок-
тября в газете Пуровского 
района вышла статья, в кото-
рой глава района говорил о 
том, что принято решение в 
1975 году на месте урочища 
Ягельное построить город 
на 25 тысяч человек. Руко-
водить стройкой будет «На-
дымгазпром» и его генераль-
ный директор Владислав 
Стрижов. Он сразу вспоми-
нает, как осваивали Медве-

жье месторождение, когда 
по приказу партии их туда 
отправили: жили они три 
года в палатках, без инфра-
структуры, бань, безо всего. 
Стрижов понимал, что вто-
рой раз в своей жизни он 
такого делать не будет, ему 
жалко людей. В этой ситуа-
ции он принимает сложное 
для себя решение - начать 
обустройство месторожде-
ния, не дожидаясь приказа 
сверху, до того, как потре-
буют «быстро, срочно, с пе-
ревыполнением плана и к  
1 мая».

16 октября 1973 года 
Владислав Владимирович 
отправляет на Ягельное два 
вездехода по будущей трас-
се, чтобы посмотреть, есть ли 
там вообще дорога. А тогда 
уже стоял лёд, кругом снег. 
Гусеничные тягачи прошли, 
значит, можно отправлять 
десант. Николай Дубина и 
Константин Ватолин начи-
нают подбирать участников 
мероприятия. Это должны 
были быть первоклассные 
шофёры, ведь дорог не было 
совсем, только полтора ме-
тра снега глубиной. К началу 
декабря собрали команду из 
28 добровольцев. Дело было 
рискованным. 16 декабря ко-
лонна отправилась. Сначала 
впереди шёл лёгкий везде-
ход, он проверял дорогу, то-
рили след гусеничные транс-
портёры. За ними расчищали 
снежную целину два бульдо-
зера, которые сносили всё 
перед собой, мощные грузо-
вики «Урал» везли строи-
тельные материалы для бу-
дущего посёлка, а уж дальше 
двигались четыре бензовоза, 

жилые вагончики, в послед-
нем из них, качающемся на 
рессорах, ехала столовая с 
поварами - девушками в бе-
лых колпаках. Большое под-
спорье команде смельчаков 
оказала телеграфная линия 
связи, машины шли вдоль 
линий электропередачи, а 
световой день длился всего 
полтора часа. 

Над колонной раз в день 
пролетал вертолёт, смотрели, 
правильно ли она идёт, сбра-
сывали продукты. В первый 
день прошли 40 километ- 
ров, а потом встали. Дальше 
практически не пробраться, 
впереди тянулись речки, в 
которых вездеходы просто 
тонули. Их из полыньи вы-
таскивали в 45-градусный 
мороз, другую технику на 
подмогу не отправили бы. 
На месте, куда пришла ко-
лонна 23 декабря, располага-
лась избушка обходчика ли-
нии телефонно-телеграфной 
связи «Москва - Игарка». На 
следующий день прилетела 
комиссия. Потом в газетах 
написали, что это была це-
лая фронтовая операция, 
ведь никто до них этого не 
делал. В 1974-м в посёлок 
прилетел Оруджев и увидел, 
что уже стоят балки, срубы, 
в которых живут люди, есть 
вся необходимая инфра-
структура. 

Специалисты музея тща-
тельно собирают по фраг-
ментам историю этого под-
вига. Ведь музей к этой дате 
готовит для новоуренгойцев 
интересный масштабный 
проект. А что это будет, ста-
нет известно совсем скоро.

Анна Репка

У КАЖДОГО ДОМА ЕСТЬ ПРЕД-
МЕТ, КОТОРЫЙ МЕШАЕТ, НО 
ВЫКИНУТЬ ЕГО РУКА НЕ ПОДНИ-
МАЕТСЯ, В ЛУЧШЕМ СЛУЧАЕ РА-
РИТЕТНАЯ ВЕЩЬ ОТПРАВЛЯЕТСЯ 
В ГАРАЖ, ГДЕ ДОЖИВАЕТ СВОЙ 
ВЕК. У НАС ПРЕДМЕТЫ БУДУТ 
РАССКАЗЫВАТЬ ВАШУ ИСТОРИЮ 
О ТОМ, КАК ВЫ ТУТ ЖИЛИ
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Спорт недели -
снежный волейболВ Новом Уренгое 

1 и 2 апреля прошёл 
турнир по волейболу 
на снегу на Кубок 
федерации волей-
бола ЯНАО.  
17 ямальских  
команд состязались  
за победу. Это  
спортсмены из 
Нового Уренгоя, 
Губкинского, Пуров-
ского и Красносель-
купского районов.

В течение двух выход-
ных дней болельщики могли  
наблюдать за зрелищными 
матчами. Игрокам мешали 
лишь порывы северного ве-
тра при подаче мяча, но всё 
же спортсмены держались 
стойко и, несмотря на за-
мёрзшие руки, сражались до 
конца. 

Два тёплых чума прини-
мали волейболистов после 
игры, там можно было  ото-
греться у печки, выпить го-
рячего чаю и насыщенного 
оленьего бульона, а также 
насладиться вкусом победы 
или достойно принять пора-
жение после проигрыша.

Между перерывами в мат-
чах новоуренгойцам и гостям 
города была предложена на-
сыщенная развлекательная 
программа: шоу ростовых 
кукол, интерактивно-развле-

кательные игры, катание на 
оленьих упряжках. Угостить-
ся горячим чаем, блинами со 
всевозможными начинками, 
отведать рассыпчатого пло-
ва, который готовили тут же, 
на площадке фудкорта, и со-
лёной кукурузы, могли все 
без исключения гости спор-
тивного праздника.

Итоги турнира: первое 
место - «Арктикгаз» (Новый 
Уренгой); второе - «Легион» 
(Пуровский район); третье - 
«Снежок» (Новый Уренгой).

Также на церемонии на-
граждения были отмечены 
лучшие болельщики турни-
ра: Елена Башурова, Ирина 
Голубева, Лидия Данилова, 
Людмила Сулейманова, Егор 
Шестаков и Ольга Денисова.

Светлана Морозова.
Фото автора из открытых 

источников

Кстати
На этой неделе тема снежного волейбола продолжа-

ется ещё двумя турнирами. 
5-6 апреля впервые на Ямале и в России прошло 

первенство Ямало-Ненецкого автономного округа по 
волейболу на снегу среди юношей и девушек (до 17 и 
до 19 лет), в котором приняли участие 23 молодёжные 
команды. 

7-9 апреля газовая столица принимает финал Кубка 
России. В Новый Уренгой приехали сильнейшие коман-
ды страны: восемь мужских и семь женских. Финальные 
матчи состоятся в воскресенье, 9 апреля, с 18.00 до 
20.30, на площадке «Виадук». Вы ещё можете присое-
диниться к числу болельщиков.

Подробное расписание и результаты игр оперативно 
размещают в аккаунтах информационного агентства 
«Импульс Севера» во всех соцсетях. Будьте в курсе! 
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Владимир Николаевич 
Мерзляков, тренер-препода-
ватель по волейболу в спор-
тивной школе «Юность», 
старший тренер резерва 
спортивных сборных команд 
Ямало-Ненецкого АО по во-
лейболу, член президиума 
региональной общественной 
организации «Региональ-
ная федерация волейбола 
ЯНАО», как раз тот самый 
человек, который на протя-
жении семи лет делает всё 
возможное для развития и 
популяризации волейбола на 
Ямале. Педагогический стаж 
тренера - 45 лет. В 1987 году 
он привёл московскую ко-
манду к победе на первенстве 
СССР. Два игрока из этой 
команды попали в сборную 
Советского Союза и сначала 
стали чемпионами Европы, а 
через год - чемпионами мира. 
За это Владимиру Мерзля-
кову было присвоено зва-
ние заслуженного тренера 
РСФСР. 31 марта 2023 года 
в Новом Уренгое он отметил 
свой 65-летний юбилей.

…Будущий тренер ро-
дился и вырос в Москве, с 
детства был активным, ув-
лекался спортом, поэтому, 
когда в начальной школе в 
класс пришёл преподаватель 

Дело всей жизни
Волейбол сейчас - один из приоритетных ви-
дов спорта на Ямале. Он активно развивается, 
и с каждым годом уровень ямальских волей-
болистов повышается. Но мало кто задумыва-
ется о том, какие колоссальные усилия были 
приложены для достижения сегодняшних 
результатов.

из детской спортивной шко-
лы отбирать детей в коман-
ду, он сразу попал в число 
лидеров. Так начался путь 
становления маленького во-
лейболиста. Впоследствии 
Владимир Мерзляков за-
кончил детскую спортив-
ную школу ЦСКА, но так 
как путь в большой спорт 
ему был закрыт из-за недо-
статочно высокого роста, он 
твёрдо решил стать тренером 
и поступил в Российский 
государственный универси-
тет физической культуры, 
спорта, молодёжи и туризма 
(бывший ГЦОЛИФК).

- У меня было большое 
желание, поэтому я брал всё, 
что давали в университете, 
все экзамены сдавал ещё до 
начала сессии, - вспоминает 
Владимир Николаевич.

Со второго курса он уже 
начал тренировать в спор-
тивном клубе и ездить с ко-
мандой на сборы. Сейчас, 
спустя много лет, наш герой 
считает, что начать трениро-
вать в 19 лет было верным 
шагом, потому что тренер-
ская профессия очень непро-
стая и требует не только уве-
ренных знаний теории, но и 
правильного их применения 
на практике.

Первые десять лет работы 
не принесли тренеру боль-
ших результатов, только в 
1987 году он впервые привёл 
команду к золотой медали на 
первенстве СССР. 

Владимир Мерзляков 
утверждает, что в эту про-
фессию нужно идти только 
с очень большим желанием, 
потому что для достижения 
ощутимых результатов жерт-
вовать придётся многим. 

- Это такой разорванный 
график жизни, что ты все 
вечера занят.  Посвящаешь 
свою жизнь детям, которых 
ты набираешь, хочешь из них 
что-то слепить, но не факт, 
что результатов вообще 
удастся добиться, - подчёр-
кивает тренер.

За 45 лет под руковод-
ством Мерзлякова выросло 
множество поколений юных 
спортсменов. С течением 
времени стали заметны изме-
нения в природных, физичес- 
ких и психических данных 
подрастающих ребят. Если 
раньше дети, рождённые в 
период пять-семь лет, счита-
лись одним поколением, то 
сейчас, в эпоху искусствен-
ного ускорения всех сфер 
жизни, временной проме-
жуток смены поколений со-
кратился до двух лет. Также 
тренер отмечает, что спор-
тивных детей сейчас стало 
гораздо меньше, но обуча-
ются игре в волейбол они го-
раздо быстрее, чем обучались 
представители более ранних 
поколений. К таким измене-
ниям должен адаптироваться 

и сам тренер, поэтому Влади-
мир Мерзляков продолжает 
по сей день совершенство-
вать методики преподава-
ния. Например, в команду к 
девочкам он добавляет пару 
мальчишек - так, по словам 
тренера, мальчики обучают-
ся и дисциплинируются бы-
стрее.

В Новый Уренгой тренер 
приехал из Москвы в 2016 
году. Это произошло не слу-
чайно, перед ним стояла и до 
сих пор стоит задача поднять 
уровень ямальского волейбо-
ла.

- За первые два года с 
нуля мы начали участвовать 
в соревновательной деятель-
ности на Ямале и смогли вы-
биться в лидеры. Сейчас от 
«Юности» мы выставляем на 
первенство округа почти все 
возрасты и всегда занимаем 
первые, вторые и третьи ме-
ста, - говорит Владимир Ни-
колаевич.

За семь лет на Ямале 
увеличилось количество ко-
манд, принимающих участие  
в окружных соревнованиях. 
Главная цель - создать хоро-
шую конкуренцию внутри 
региона, чтобы в дальнейшем 
была возможность сформи-
ровать сильную сборную и 
выйти на один уровень с ко-
мандами Уральской лиги. Но 
для достижения этой цели, 
по словам тренера, потребу-
ется приложить немало уси-
лий.

Александра Кеберлейн.
Фото из личного архива 
Владимира Мерзлякова
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Сам себе хозяин
Каждый из нас в от-
вете за свои поступ-
ки и за свою жизнь, 
но иногда что-то 
может пойти не так, 
как хотелось бы. 
Однако, как принято 
говорить, безвыход- 
ных ситуаций не 
бывает. И это прав-
да. Есть истории 
людей, испытав-
ших такие взлёты и 
падения, что впору 
их описывать в ро-
манах. С одним из 
таких новоуренгой-
цев - Александром 
Джиминым - я по-
знакомилась в соци-
альном хостеле «Мы 
вместе». Его глаза 
полны сожаления и 
добродушия. Этот 
взгляд мне никогда 
уже не забыть. 

Социальный центр «Мы 
вместе» больше двух лет на-
зад открылся в двухэтажном 
здании на Губкина, 4. Посте-
пенно молва о хостеле для 
нуждающихся разлетелась и 
сегодня в его стенах живут 
49 постояльцев. В основном 
люди сюда приходят бла-
годаря помощи городской 
больницы и полиции газовой 
столицы. 

- Наш проект «Мы вме-
сте» по предоставлению 
социальных услуг получил 
грант, - рассказал замести-
тель генерального директора 
центра Евгений Гончар. - За 
оказанные услуги получаем 
окружную субсидию. Сна-
чала люди размещались в 
одном крыле, со временем 
нуждающихся становилось 
всё больше, и мы заняли весь 

первый этаж. Этим летом 
будет начато строительство 
НКО Центр «Забота» в рай-
оне ТРЦ «Солнечный». Это 
будет полустационар, в штат 
примем медперсонал, масса-
жистов, психологов, реаби-
литологов для инвалидов. 
Люди сюда попадают, как 
правило, по схожему сцена-
рию: приехал на Север зара-
ботать, обманули, документы 
и деньги украли. А родствен-
ники этих людей отказыва-
ются от них. 50 процентов 
в нашем центре стремятся к 
тому, чтобы вернуться к нор-
мальной жизни и идти своей 
дорогой. У остальных уже 
возраст такой, что они нахо-
дятся в состоянии апатии, 
стараемся их поддерживать. 
Часто им не хватает простого 
человеческого общения. Мы 

даём просто толчок к дру-
гой жизни, время, чтобы со-
браться с мыслями, встать на 
ноги. И такие истории есть, 
многие из наших подопеч-
ных находят работу, жильё 
и теперь приходят к нам уже 
только в гости. 

Сейчас организаторы 
готовят проект в рамках 
программы «Доступная го-
родская среда»: установят 
пандусы, уже приобретён 
автомобиль, оборудованный 
для перевозки колясочни-
ков. В ближайшем будущем, 
когда арендовано будет всё 
здание, на первом этаже раз-
местятся полустационар, со-
левая комната, массажный 
кабинет, на втором - комна-
ты для проживания. Откро-
ется социальная столовая, 
чтобы люди могли получать 
комплексный обед. 

Центр не только предо-
ставляет спальные места, 
горячие обеды, одежду, соц- 
работники стараются помочь 
трудоустроиться, восстано-
вить документы. Последнее - 
сложный процесс. По словам 
Евгения Юрьевича, двое по-

допечных вообще раньше не 
получали паспорт гражда-
нина России. Они прибыли 
в Новый Уренгой в начале 
90-х с паспортами ещё со-
ветского образца, поэтому 
в современной базе данных 
нет никаких отметок о них. 
Проблема в установлении их 
пребывания в городе хоть за 
какой-нибудь период, ведь 
предприятия, где работали 
подопечные центра, давно 
ликвидированы, и нет офи-
циального подтверждения 
того, что они не принимали 
другого гражданства после 
развала Союза. Куда только 
не отправляли запросы, при-
ходят лишь отказы. 

В центре алкоголь под за-
претом. Но по словам Евге-
ния Гончара, прецеденты бы-
вают, за проступки положено 
воспитание. Определённого 
режима здесь нет, постояль-
цы вольны сами распоря-
жаться своим личным време-
нем. Жильцов хостела могут 
навещать друзья, приходят 
и просто сочувствующие 
люди. Однажды в центр по-
звонила девушка и попроси-

МЫ ДАЁМ ПРОСТО ТОЛЧОК  
К ДРУГОЙ ЖИЗНИ, ВРЕМЯ,  
ЧТОБЫ СОБРАТЬСЯ С МЫСЛЯМИ, 
ВСТАТЬ НА НОГИ

Александр Джимин слева



Правда Севера № 13, 8 апреля 2023 года

15БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ла помочь постороннему для 
неё человеку, оставшемуся 
без денег и жилья. Ей просто 
стало его жалко. Теперь при-
возит ему гостинцы. 

Само помещение цен-
тра напоминает стационар 
больницы. Его «пациенты» 
неспешно перемещаются 
по коридору в тапочках и 
домашней одежде. Я пыта-
юсь разглядеть их лица. Это 
сложно. Они проходят мимо, 
опустив головы, будто в чём-
то провинились. В комнатах 
живут по два-три человека. 
В одной из них на нижнем 
ярусе кровати сидит 70-лет-
ний Александр Джимин. Мы 
познакомились, я попросила 
его рассказать свою историю 
для газеты. Мужчина тяжело 
вздохнул и с усмешкой отве-
тил: «Что я вам сделал тако-
го?».

- Не знаю с чего и на-
чать, - немного помолчав, 
сказал Александр. - Никогда 
не думал, что окажусь в этих 
стенах. Родился в Новго-
родской области. Женился. 
Родились Вова и Наташа. 
Жили мы в деревне, а спустя  
время получили квартиру в 
городе Тосно Ленинградской 
области. В свои 40 лет ре-
шил, как лучше сделать для 
семьи, заработать, и в 90-м 
году приехал в Новый Урен-
гой. Устроился работать сле-
сарем в 154-ю мехколонну. В 
те годы шло сокращение, ор-
ганизации ликвидировались. 
Жил в посёлке Энергетиков, 
в деревяшке от организации. 
Предприятие обанкроти-
лось. Пошёл по организа-
циям устраиваться, у меня 
красный диплом железно-
дорожника, специальность 
«Осмотрщик вагонов». Вез-
де отвечали одно: «Куда тебя 
брать? Мы свои коллективы 
сокращаем». Общежитие, 
где я жил, сгорело вместе 
с моими документами. Де-
ваться некуда, пошёл халту-

рить. Вагоны разгружал, на 
складах работал, перебирал 
картошку, капусту. А потом 
на свалку попал. 20 лет там 
прожил. 

В это просто невозмож-
но поверить. Я несколько 
раз переспросила своего 
собеседника, как столько 
времени можно прожить в 
таких условиях? Александр 
не обиделся на мой эмоцио-
нальный порыв, а спокойно 
продолжил свой рассказ:

- Денег на продукты не 
хватало, а на выезде из го-
рода есть свалка ТБО, куда 
первое время ездил за про-
сроченными продуктами, ко-
торые туда партиями свози-
ли из магазинов. Просрочка 
всего на одни-двое суток. А 
потом познакомился с ре-
бятами из города и вместе 
с ними перебрался жить на 
свалку. В город мы больше 
не возвращались. А там и 
не хуже жилось: собирали и 
продавали цветмет, из вы-
брошенных дверей и ДСП 
сделали каркас, получилось 
что-то вроде шалаша, утеп- 
лили его, печку установили. 
Купили электрогенератор, 
провели электричество. Ког-
да я там появился, нас было 
около 80 человек. Сейчас там 
из наших лишь 13 осталось. 
Печку топили деревяшка-
ми от разобранной мебели, 
тундру не трогали. Всё, как 
в моей родной деревне. В 
кастрюле варишь обед, элек-
тростанцию завёл - пожалуй-
ста, телевизор можно посмо-
треть. Что касается простых 
бытовых удобств, из города 
вывозили на выброс и новые 
постельное бельё, одежду, 
спецовки с магазинными 
бирками. А главное - там 
природа, собаки, кошки.

О возвращении домой в 
Тосно Александр не думал. 
Да и не на что было. Все 
мосты сожжены. Его жизнь 
поделилась на до и после… 

Никто не искал и не знал, 
куда он уехал. Перед тем как 
приехать в Новый Уренгой, 
уже развёлся со своей же-
ной. Из-за чего это произо-
шло, Александр вспоминать 
не хочет. Выдержав паузу, 
будто собираясь с силами, 
мой собеседник продолжил. 
В деревне под Новгородом 
жили скромно, детского са-
дика не было, поэтому рабо-
тали с супругой день через 
день, сидели с ребятишками 
по очереди. Александр осма-
тривал вагоны на железной 
дороге, потом 11 лет отслу-
жил водителем в милиции 
в звании сержанта. Всё хо-
зяйство в деревенском доме 
мужчина тянул сам. Знает, 
как с детьми управляться, 
что такое пелёнки стирать 
и дом в порядке содержать. 
Затем вся семья переехала в 
Тосно. Александр вспомина-
ет будто это было вчера:

- Помню, жили мы на де-
вятом этаже. Поздний вечер, 
с ребятишками смотрим в 
окно, маму ждём. Я позвонил 
ей на работу, а мне сказали, 
что у неё выходной, оказыва-
ется, сегодня… Попалась мне 
вот такая, а вот до сих пор 
её люблю. А я ей не нужен. 
Многое не говорю, не хочу 
душу бередить лишний раз.

- Не нашли женщину за 20 
лет?  

- А зачем? Мне одной хва-
тило, нажился с ней. Теперь 
я сам себе хозяин. Мне хва-
тит женитьбы. Знаю я, что 
это такое. Не знаю только, 
что дети обо мне думают. Но 
я о них постоянно вспоми-
наю. Хоть бы одним глазком 
увидеть, какие они сейчас. 
На кой я им нужен, столь-
ко лет меня не было в их 
жизни. Пускай живут своей 
жизнью без лишних хлопот 
и ни о чём таком не думают. 
Когда уезжал из Тосно, сыну 
шёл 14-й год, а дочке 11 лет. 
Помню, Наталья на скакалке 
прыгала во дворе, а Вовка 
рядом со мной в квартире 
крутился. Сказал каждому 
из них: «Родные мои, про-
щайте, я ухожу». Они ска-

зали мне спокойно: «Пока». 
Я в ответ: «Нового папу вам 
мама приведёт», а сын мне: 
«Ну и что?»… Сейчас им уже 
за 40 лет. Может, мать их на-
строила так, не знаю. У меня 
есть брат родной, сёстры, ни-
кто из них не знает, где я, что 
со мной. 

Спустя два десятка лет 
жизни на свалке мужчина 
начал задыхаться. Попал в 
реанимацию. В больничных 
стенах болезни начали ата-
ковать одна за другой. Там 
он провёл 19 с половиной 
месяцев. 

- В больнице оглох на 
одно ухо, вижу - вы губа-
ми шевелите, а звук вашего 
голоса доносится до меня, 
словно я в глубокой бочке 
сижу. В таком состоянии на 
свалку уже не мог вернуться. 
Заведующая кардиологией 
позвонила Евгению Юрье-
вичу, и вот я в центре. Теперь 
мне помогают восстановить 
документы. Сын согласился 
подтвердить в суде мою лич-
ность. Бывшая супруга ска-
зала, что знать меня не знает. 

Факт проживания в Но-
вом Уренгое подтвердят и 
медики, которые занима-
лись лечением моего героя. 
Затем документы отправят 
в ОУФМС ЯНАО в Сале-
харде, там дело будут рас-
сматривать от месяца до 
полугода. 

Сложно представить, 
но именно жизнь на свал-
ке Александр вспоминает с 
особенной теплотой. Всё ему 
там напоминало деревен-
скую жизнь: треск поленьев 
в печи, звуки бурлящего 
закипающего чайника, при-
рода за окном, лай собаки 
где-то вдалеке, а приятный 
голос диктора радиостанции 
«Маяк» уносил в воспоми-
нания о таком далёком и в то 
же время близком и родном. 

На мой вопрос: «Нравит-
ся ли жить в центре?» Алек-
сандр впервые за всю беседу 
ответил эмоционально: «А 
кому нравится на чьей-то 
шее сидеть?!».

Анна Репка

СЛОЖНО ПРЕДСТАВИТЬ,  
НО ИМЕННО ЖИЗНЬ НА СВАЛКЕ 
АЛЕКСАНДР ВСПОМИНАЕТ  
С ОСОБЕННОЙ ТЕПЛОТОЙ

ДЕНЕГ НА ПРОДУКТЫ НЕ ХВА-
ТАЛО, А НА ВЫЕЗДЕ ИЗ ГОРОДА 
ЕСТЬ СВАЛКА ТБО, КУДА ПЕРВОЕ 
ВРЕМЯ ЕЗДИЛ ЗА ПРОСРОЧЕН-
НЫМИ ПРОДУКТАМИ, КОТОРЫЕ 
ТУДА ПАРТИЯМИ СВОЗИЛИ ИЗ 
МАГАЗИНОВ
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Александра Кеберлейн. Фото автора

ЗОЖ

Если говорить о соревно-
ваниях городского, регио-
нального и межрегионально-
го уровней, то роспановцы 
участвовали в Спартакиаде 
трудящихся города Новый 
Уренгой, массовой лыжной 
гонке «Лыжня России» и 
«Ямальской лыжне», Благо- 
творительном турнире по 
волейболу на Кубок губерна-
тора Ямала, экстремальных 
забегах «Северный характер. 
Лето», «Гонка героев», «На 
пределе», «Турфест ЗПКТ», 
а также в летнем Кубке го-
рода по мини-футболу среди 
любительских команд, от-
крытом чемпионате города 
по хоккею среди любитель-
ских команд, первенстве 
ЯНАО по лёгкой атлетике, в 
многочисленных флэшмобах 
и ЗОЖ-челленджах. При-
чём, некоторые спортсмены с 
удовольствием соревнуются 
в нескольких видах спорта.

Благодаря постоянным 
тренировкам и воле к по-
беде уровень подготовки 
игроков-любителей растёт. 
Команда Общества «Ямал-
ГАЗ», к примеру, стала фи-
налистом городских сорев-
нований по мини-футболу. 
Сейчас игроки готовятся 
к борьбе за первое место. 
Сергей Горшенин, главный 
специалист по эффективно-
сти ТКРС и освоения АО 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ», 
стал членом команды около 

трёх лет назад. В состязани-
ях городского масштаба он 
участвует во второй раз и 
утверждает, что сейчас каж-
дый игрок настроен реши-
тельно.

- В финале мы будем бо-
роться с командой «Атлант». 
В этом году в отборочном 
туре мы проиграли этому со-
пернику со счётом 2:1, поэто-
му сейчас стоит цель плодо- 
творно тренироваться, чтобы 
победить, - поясняет Сергей. 

Кроме футбола, специа-
лист увлекается волейболом 
и лыжами. Он тренируется 
по четыре раза в неделю, и 
это, говорит, действительно 
приносит ему удовольствие.

Нападающий команды 
Казимир Канаматов среди 
товарищей прославился как 
один из лучших игроков. В 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» 
он работает около восьми лет 
и столько же играет в соста-
ве сборной «Роспана», при-
нимая участие почти во всех 
соревнованиях. 

- Я играю в футбол с дет-
ства, для меня это, можно 

сказать, основа. После шко-
лы играл в университетской 
команде и продолжил играть 
уже работая в Обществе. 
Тренировки очень хорошо 
помогают мне отвлечься и 
перезагрузиться после тяжё-
лой работы, - рассказывает 
Казимир.

Из года в год цели коман-
ды растут вместе с уровнем. 
Спортсмены отмечают, что 
дополнительные физические 
нагрузки даже после сложного 
трудового дня не утомляют, а 
наоборот, помогают отдыхать 

от работы и не зацикливаться 
только на ней. К тому же реа-
лизация спортивных амбиций 
учит дисциплине и даёт допол-
нительную силу и мотивацию 
для достижения целей в рабо-
те и карьерного роста.

Именно поэтому пропаган-
де здорового образа жизни и 
оздоровлению работников Об-
щества путём привлечения их 
к систематическим занятиям 
физической культурой и спор-
том уделяется большое вни-
мание. Серьёзную поддержку 
развитию спорта на предпри-
ятии оказывает Первичная 
профсоюзная организация 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ». 
Именно она помогает арендо-
вать залы для тренировок, за-
купает форму и амуницию для 
спортсменов, является органи-
затором и спонсором спортив-
ных мероприятий.

Ещё одна тренировка - 

«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» по праву можно 
назвать компанией, которая заботится о 
всестороннем развитии и здоровье своих 
сотрудников. Сегодня из 1 900 специалистов 
предприятия примерно 600 активно занима-
ются физкультурой и спортом. Многие регу-
лярно принимают участие как во внутренней 
спартакиаде Общества, так и в выездных 
соревнованиях, где завоёвывают призовые 
места. Внутренняя спартакиада включает 
в себя состязания в таких видах спорта как 
мини-футбол, волейбол, настольный теннис, 
дартс, плавание, лёгкая атлетика, лыжные 
гонки, шахматы, велоспорт и другие. Каждый 
сотрудник может выбрать то, что ему по душе.

ещё один шаг к победе

На правах рекламы
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Экскурсия началась со 
знакомства с техникой безо- 
пасности, ведь животные, не-
смотря на годы дрессировки, 
всё же могут непредсказу-
емо повести себя с чужими 
людьми. К тому же харак-
тер у собак бывает разный, 
некоторые из них призна-
ют только своего хозяина и 
очень агрессивно настроены 
к незнакомцам, желающим 
их потрогать или покормить. 
Они сразу расценивают по-
добные действия как угрозу, 
поэтому таких собак нель-
зя трогать ни в коем случае. 
Второй тип служебных жи-
вотных, наоборот, отличает-
ся дружелюбием и всегда рад 
поиграть с гостями. Но даже 
с общительной собакой лю-
бое взаимодействие должно 
происходить строго с разре-
шения кинолога, за которым 
она закреплена.

- Служебные собаки обу- 
чаются на защиту дресси-
ровщика. Поэтому если кто-
то, не спросив разрешения, 
пытается их погладить или 
накормить, они могут не-
правильно понять этот жест, 
сработает защитный реф-
лекс, - пояснил Артём Ста-
родуб, младший инспектор- 
кинолог, сержант полиции.  

Когда с техникой безо-
пасности было покончено, 
кинолог принёс два серых 

чемоданчика и начал рассказ 
о разновидностях специа-
лизации служебных собак. 
Их всегда дрессируют на по-
иск чего-то определённого. 
Какие-то ищут взрывчатые 
вещества, оружие и боепри-
пасы, другие - наркотики, 
третьи - людей. Не бывает 
такого, как в сериале «Мух-
тар», чтобы одна собака зани-
малась всеми видами поиска. 
В загадочных чемоданчиках 
находились как раз банки с 
имитаторами запахов, они 
нужны кинологам, чтобы 
обучать животных. Имита-
торы запахов создаются в 
специальных химических ла-
бораториях на основе самих 
веществ, потом полученным 
составом пропитывают ку-
сочек ткани и помещают в 
банку. Перед началом трени-
ровки кинолог специальным 
пинцетом достаёт имитатор 
из банки и делает закладку 
в одной из сумок. Собака 
должна верно определить 
расположение закладки, что-
бы потом получить возна-
граждение в виде лакомства, 
игрушки или похвалы. 

Стать служебной собакой 
может далеко не каждый ще-
нок. Первый критерий отбо-
ра - порода. Спектр подходя-
щих для такой работы пород 
достаточно широк, но в на-
шей кинологической службе 

Новоуренгойская кинологическая служба 
ОМВД открыла свои двери для школьников. 
Дети познакомились с особенностями дрес-
сировки служебных собак и профессией  
кинолога, а также увидели процесс поиска 
взрывчатых веществ обученным псом. 

содержатся собаки только 
трёх из них: немецкая овчар-
ка, бельгийская овчарка и 
лабрадор. Все они работают в 
вышеперечисленных сферах 
поиска. Отбор щенков про-
водят с возраста двух меся-
цев. Сначала их тестируют на 
профпригодность. Наличие 
каких-либо врождённых или 
приобретённых признаков, 
влияющих на обучаемость и 
качество дальнейшей служ-
бы, может послужить причи-
ной для отсева уже на таком 
раннем этапе. Примером 
такой приобретённой осо-
бенности может быть страх 
громких звуков.

У отобранных двухмесяч-
ных щенков начинается курс 
контактной дрессировки, их 
приучают к ошейнику, по-
водку, миске. Такую дресси-
ровку может проводить для 
своего домашнего питомца 
каждый хозяин. В возрасте 
от четырёх до девяти меся-
цев начинается общий курс 
дрессировки. Он включает 
в себя основные, всем зна-
комые команды: сидеть, ле-
жать, стоять и некоторые 
другие. С года - полутора лет 
начинается уже специальная 
подготовка, то есть работа 
с запахами. После успешно 
пройденного курса обуче-
ния и сдачи тестов собака 
заступает на службу, которая 
продлится в среднем восемь 
лет. Каждый год животные 
проходят медицинское осви-
детельствование, где специ-
алисты определяют их при-
годность к службе.

- Когда собаку списали 
и она больше не может или 

не хочет работать, то так же 
остаётся жить в нашем пи-
томнике. А если находятся 
добрые люди, которые хотят 
взять собаку себе, то её, ко-
нечно, отдают совершенно 
бесплатно, - отметил Артём 
Стародуб.

В обучении служебных 
собак применяют принцип 
кнута и пряника: за хорошо 
выполненную команду или 
найденный запах они полу-
чают вознаграждение, а в 
случае неудачи - наказание. 
И если с «пряником» всё по-
нятно, то в качестве «кнута» 
здесь выступают повышение 
тона голоса, рывки поводком, 
отказ в ласке или игре.

После такой неболь-
шой теоретической лекции 
специалисты продемон-
стрировали способности 
одной из служебных собак 
по поиску взрывчатых ве-
ществ. Среди трёх сумок она 
должна была выбрать одну, 
в которую подложили ими-
тацию аммиачной селитры. 
Уже опытный в этом деле 
пёс породы немецкая овчар-
ка справился с задачей за 
считанные секунды и сразу 
же получил вознагражде-
ние от хозяина. К сожале-
нию, именно этот житель 
питомника оказался совсем 
неконтактным, поэтому ки-
нолог не разрешил гостям с 
ним поиграть. Но в качестве 
бонуса ребятам вывели дру-
гую, очень дружелюбную 
собаку - лабрадора Фару, ко-
торая сразу очаровала всех 
гостей своей добротой.

Александра Кеберлейн.
Фото автора
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Событие приурочено к 
150-летию со дня рожде-
ния Сергея Рахманинова. 
Для конкурсантов учреждён 
специальный приз за лучшее 
исполнение произведения 
этого композитора. Впервые 
партнёром конкурса высту-
пил Российский националь-
ный музей музыки, который 
представил вниманию участ-
ников и гостей конкурса вы-
ставку «Сергей Рахманинов: 
«Я - русский композитор».

- Тринадцатый конкурс 
имеет особый смысл и бла-
городную цель - он вносит 

Новые звёздочки Ямала
В Новом Уренгое завершился XIII Окружной 
конкурс детского и юношеского творчества 
«Новые имена Ямала», организованный в рам-
ках национального проекта «Культура».

вклад в сохранение памяти 
о Сергее Рахманинове. Про-
грамма обширная. Важно, 
чтобы эти инициативы со-
действовали формированию 
у подрастающего поколения 
интереса к богатейшему на-
следию композитора, вдох-
новляли на творческий 
поиск, рождали чувство 
сопричастности к русской 
культуре, - рассказал Евге-
ний Колтунов, директор Де-
партамента культуры Ямало- 
Ненецкого автономного 
округа. - Многие годы «Но-
вые имена» являются пло-

щадкой для диалога между 
юными дарованиями и му-
зыкантами экстра-класса, пе-
дагогами, представителями 
учреждений культуры и ху-
дожественного образования.

Торжественное открытие 
конкурса было делегировано 
почетным гостям - оркестру 
Тюменской филармонии 
«Камерата Сибири» и пи-
анисту Александру Пиро-
женко. Солировали: Борис 
Андрианов (виолончель), 
заслуженный артист России, 
Екатерина Стародубровская 
(вокал), профессор Россий-
ской академии музыки им. 
Гнесиных, Кристина Ша-
рабидзе (домра), доцент ка-
федры народного исполни-
тельского искусства МГИМ  
им. А.Г. Шнитке, Месроп  

Бадалян (скрипка), до-
цент Саратовской государ-
ственной консерватории  
им. Л.В. Собинова. 

В этом году в номи-
нациях «Фортепиано», 
«Струнно-смычковые ин-
струменты», «Народные 
инструменты» и «Вокал» 
приняли участие 270 участ-
ников в возрасте от 6 до 18 
лет из муниципалитетов 
Ямала. По итогам прослу-
шиваний лауреатами I, II и 
III степени стали  52 участ-
ника; 61 дипломант и де-
сять участников отмечены 
специальными дипломами. 
В рамках фестиваля прошли  
мастер-классы и выступле-
ния членов жюри.

Оценивали конкурсан-
тов деятели культуры Рос-
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сии, известные артисты и 
преподаватели профильных 
музыкальных вузов: Борис 
Андрианов, Лолитта Ангерт, 
Месроп Бадалян, Владимир 
Бурлаков, Анна Глазкова, 
Елена Галяга, Кирилл Ер-
шов, Дмитрий Илларионов, 
Александр Пироженко, Ека-
терина Стародубровская, 
Денис Чефанов, Кристина 
Шарабидзе.

- Сегодня мы находимся 
на замечательном празд-
нике - окружном конкур-
се детского и юношеского 
творчества «Новые имена 
Ямала», - взяла слово Вале-
рия Стародубровская, пред-
седатель жюри, профессор 
Российской академии музы-
ки имени Гнесиных, г. Мо-
сква. - Это радостное собы-
тие - воочию наблюдать за 
рождением новых звёздочек 
на небосклоне Ямала. Мы с 
членами жюри были рады 

одаривать первыми, вторы-
ми, третьими местами лау-
реатов и дипломантов, тех, 
которые прошли определён-
ный путь своего развития и 
могут показать своё умение 
и мастерство, своё отноше-
ние к музыке и понимание 
её. Дипломы участников - 
это дипломы всей огромной 
группы поддержки, которая 
создавала этот успех не один 
год. Спасибо родителям, 
которые приводят детей в 
музыкальную школу, педа-
гогам которые всю душу и 
мастерство передают воспи-
танникам, вкладывая в буду-
щее русской культуры. Нам 
есть чем гордиться сейчас, и 
мы надеемся, что в будущем 
будем радоваться тому, что 
стояли у истоков вашего та-
ланта. Светлой творческой 
дороги!

Светлана Морозова.
Фото автора
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По материалам ОМВД России по г. Новый Уренгой
подготовила Светлана Морозова

�� криминал

Поплатился 
за свой язык

3 декабря 2022 года ранее 
несудимый новоуренгоец 
(1972 г. р.), находясь в состо-
янии алкогольного опьяне-
ния, в помещении психонев-
рологического диспансера, 
в присутствии посторонних 
лиц оскорбил и унизил честь 
и достоинство полицейского 
как представителя власти. 

В отношении мужчины 
было возбуждено уголовное 
дело, расследовано и с обви-
нительным заключением на-
правлено в суд. В 2023 году 
новоуренгойский городской 
суд Ямало-Ненецкого авто-
номного округа приговорил 
подсудимого к наказанию 
в виде штрафа в размере 
15 тыс. руб. 

Приглашаем на работу в ОМВД России 
по г. Новый Уренгой:

•	 в	специальный	 приёмник	 полиции	 требуются	 кандида-
ты	на	должности	полицейского	спецприёмника	и	дезин-
фектора;

•	 в	 отдельную	 роту	 ППС	 полиции	 требуются	 кандидаты	
на должности полицейского, полицейского-водителя;

•	 в	 отдел	 уголовного	 розыска	 требуются	 кандидаты	 на	
должность оперативного уполномоченного;

•	 в	отдел	участковых	уполномоченных	полиции	требуют-
ся кандидаты на должность участкового уполномочен-
ного полиции;

•	 в	 отдельную	 роту	 ДПС	 требуются	 кандидаты	 на	 долж-
ность инспектора;

•	 в	 комендантский	 отдел	 требуются	 кандидаты	 на	 долж-
ности полицейского и полицейского-водителя.

 Тел.: 246-075, 246-064

�� внимание!

он	 приобрёл	 для	 личного	 
потребления. 

Возбуждено уголовное 
дело. Мужчине грозит нака-
зание в виде лишения свобо-
ды сроком до десяти лет.

По	 данному	 факту	 след-
ственным	 отделом	 	 ОМВД	
возбуждено уголовное 
дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 4 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество».	 Санк-
ция данной статьи преду- 
сматривает максимальное 
наказание в виде лишения 
свободы до десяти лет.

Азартная дама
29 марта в дежурную 

часть обратилась гражданка  
(1977 г. р.) с заявлением о 
мошенничестве. 

В ходе проведения про-
верки полицейские устано-
вили, что заявительнице на 
мобильный телефон позво-
нило неизвестное лицо, ко-
торое представилось сотруд-
ником службы безопасности 
банка.	 	Под	предлогом	отме-
ны операции по несанкцио-
нированному оформлению 
кредита злоумышленник 
убедил жертву оформить зай- 
мы в разных банках города. 
Женщина оформила на себя 
кредитные обязательства и 
многократно совершила пе-
реводы денежных средств на 
счета мошенников. Общий 
материальный ущерб соста-
вил 1 млн 715 тыс. руб. 

Возбуждено уголовное 
дело по ч. 4 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество».	 Санкция	

Дурь для себя
24 марта полицейские за-

держали ранее не судимого 
новоуренгойца (1983 г. р.). 
В ходе досмотра у гражда-
нина обнаружили полимер-
ный пакет с неизвестным 
веществом, по заключению 
эксперта - наркотиком син-
тетического происхожде-
ния массой 10,54 грамма. 
Злоумышленник пояснил 
полицейским, что данное 
наркотическое вещество 

Не зная броду…
19 февраля в дежурную 

часть с заявлением обрати-
лась гражданка (1963 г. р.). 
Женщина пояснила, что по-
палась на удочку мошенни-
ков. 

Полицейские	 установили,	
что женщине на электрон-
ную почту пришло письмо 
о возможности заработать в 
брокерской компании. Зай-
дя на сайт компании, она, не 
задумываясь о последстви-
ях,	 заполнила	 анкету.	 После	
этого ей поступил звонок 
от «консультанта по работе 
с инвестициями на бирже». 
Под	 предлогом	 проведения	
торгов женщина на протяже-
нии двух недель переводила 
денежные средства на счета, 
указанные злоумышленни-
ком, в общей сумме 2 млн 
500	тыс.	руб.	После	того,	как	
женщина не смогла вывести 
вложенные денежные сред-
ства, она поняла, что стала 
жертвой мошенников.

данной статьи предусматри-
вает максимальное наказа-
ние в виде лишения свободы 
до десяти лет.

Пошопился?  
Теперь в колонию.

В середине марта в дежур-
ную часть поступило заявле-
ние от гражданки о том, что 
неизвестное лицо похитило 
с	её	банковской	карты	около	 
5 тыс. руб. 

Оказалось, что заявитель-
ница потеряла карту на ули-
це.	 Злоумышленник	 нашёл	
её	и	расплачивался	за	приоб-
ретённые	товары	в	магазинах.	

Полицейскими	вскоре	была	
установлена причастность  к 
совершению данного хище-
ния ранее судимого жителя 
г. Новый Уренгой (1991 г р.).  
Возбуждено уголовное дело 
по п. «г» ч. 3 ст. 158 УК РФ 
(тайное хищение денежных 
средств	 с	 банковского	 счёта	
или электронных денежных 
средств).	Санкция	данной	ста-
тьи предусматривает лишение 
свободы на срок до шести лет. 
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Театр кукол! Как много он 
значит для детского сердца, 
с каким нетерпением ждут 
ребята встречи! Кукла мо-
жет всё или почти всё. Она 
творит чудеса, веселит, обу-
чает, развивает творческие 
способности дошкольников, 
формирует нравственно- 
моральные представления, 
придаёт уверенности в себе. 
Музыкальный зал детско-
го сада, благодаря артистам 
театра поролоновых кукол 
«И+И», превратился в боль-
шой зал кукольного театра. 

Дети очень быстро погру-
зились в сказку и стали её 

Неоднократное участие 
мы принимали и в подготов-
ке гуманитарной помощи для 
солдат СВО. Воспитанники 
вместе с родителями и пе-
дагогами собрали огромное 
количество жестяных банок 
для изготовления блиндаж-
ных свечей. 

Продукты питания, ме-
дикаменты, тёплые носки 

Инспектор ГИБДД и ро-
дители вели профилактиче-
ские беседы с взрослыми и 
детьми о соблюдении пра-
вил дорожного движения, 
давали рекомендации и па-
мятки водителям по исполь-
зованию автокресел, акцен-
тируя внимание на том, что 
ребёнок в салоне автомоби-
ля должен быть надёжно и 
правильно зафиксирован.

Участникам дорожно-
го движения напомнили о 
необходимости приобре-
тения световозращающих 
элементов. Под контролем 
родителей-активистов нахо-
дится безопасная перевозка 
детей-пассажиров и исполь-
зование световозвращаю-
щих элементов. 

Деятельность родитель-
ских патрулей носит прежде 
всего профилактический 
характер. Госавтоинспек-
ция города Новый Уренгой 
напоминает, что согласно 
действующему законода-
тельству, перевозка детей до 
12-летнего возраста в транс-
портных средствах, оборудо-
ванных ремнями безопасно-
сти, должна осуществляться 
с использованием детских 
удерживающих устройств, 
соответствующих весу и ро-
сту ребёнка, или с использо-
ванием ремней безопасно-
сти, а на переднем сиденье 
легкового автомобиля -  
только с использованием 
детских удерживающих 
устройств.

Н.Шумова, 
старший воспитатель, 

Юлия Лятт, 
Анастасия Цедрикова, 

воспитатели.

ПДД 
для малышей

В МАДОУ ДС «Калин-
ка» продолжается 

работа по изучению правил 
дорожного движения. Со-
трудник Госавтоинспекции 
Ильгизар Ахметов совмест-
но с представителями роди-
тельской общественности 
провёл вблизи образователь-
ного учреждения профилак-
тическое мероприятие «Ро-
дительский патруль».

Волшебный мир театра
В преддверии Международного дня театра наш детский 

сад «Снегурочка» встречал гостей из г. Санкт-Петер-
бурга. С профессиональным театром «И+И» нас связывают 
многолетняя дружба, тесное сотрудничество и совместные 
творческие проекты.

непосредственными участ-
никами. Они отвечали на 
вопросы героев, выполняли 
их поручения, давали сове-
ты, предупреждали об опас-
ности и оказывали помощь 
персонажам спектакля. Ве-
сёлая музыка и интересная 
познавательная история за-
чаровали всех, вместе с пер-
сонажами ребята радовались, 
огорчались и веселились.

Прощаясь с артистами, 
малыши аплодировали от 
души! Впечатления от ярко-
го, познавательного спекта-
кля останутся в памяти на-
ших воспитанников до новой 

встречи с любимым театром. 
В преддверии театраль-

ной недели «Волшебный 
мир театра» ребята, педаго-
ги и родители становятся 
настоящими артистами. Ка-
ждая группа увлечённо гото-
вит театральные постановки 
по мотивам добрых народ-
ных сказок, детских лите-
ратурных произведений. 
Семейный театр в «Сне-
гурочке» ориентирован на 
развитие взаимодействия 
детского сада с семьями до-
школьников, открывающего 
новые возможности для со-
вместного творчества, повы-
шение уровня эстетического 
развития детей и взрослых 
средствами театрального ис-
кусства.

МБДОУ 
«ДС «Снегурочка».

Сердце цвета хаки

Наше дошкольное учреждение приняло участие в город-
ской социальной акции по сбору гуманитарной помощи 

«Дети Уренгоя - детям Волновахи». Ведь дети - это наше сча-
стье, а счастливое детство - прежде всего. 

и предметы первой необхо-
димости были доставлены в 
штаб «Сердце цвета хаки». 
Каждая частичка вложена в 
эту акцию от чистого сердца, 
от всей души, ведь мы пони-
маем, что солдаты стоят на 
защите нашей страны и на-
шего покоя!

Всех неравнодушных жи-
телей Нового Уренгоя про-

сим не оставаться в сторо-
не. Нужна любая помощь в 
изготовлении блиндажных 
свечей, плетении маски-
ровочных сеток, нарезке и 
сушке овощей, фруктов и 
многое другое. Адрес штаба: 
ул. Надымская, 3, вход со 
двора.

Валентина Кузина,
Назбике Сапарова,

Залина Ахмедова,
Мадина Товсултанова,

Альфия Шафиева,
воспитатели МАДОУ 

«ДС «Цветок Уренгоя»

Подготовила Анна Антонова

Девочка Замарашка лови-
ла бабочек, ела много конфет 
и мусорила, а её подружка 
Мусорита загрязнила речку. 
Дошколята рассказали им о 
том, как влияют отходы на 
окружающую среду и здо-
ровье человека, почему вто-
ричная переработка мусора 
необходима для сохранения 
окружающей среды. Если не 
прекратить загрязнять пла-

Защитим планету от мусора!

В нашем саду прошло мероприятие экологической на-
правленности вместе с хозяйкой - Экологией.

нету, то она будет в опасно-
сти.

Играя, ребята научили 
подружек разделять мусор и 
выбрасывать его в специаль-
ные контейнеры. Все вместе 
очистили речку от мусора, 
рассказали стихи и спели пе-
сенку о нашей голубой пла-
нете.

В конце мероприятия 
участники получили дипло-

мы юных экологов. Такие  
детские мероприятия спо-
собствуют воспитанию эко-
логически грамотного поко-
ления.

Фатима Баисова, 
воспитатель-эколог,

Валентина Кузина,
воспитатель по 

изодеятельности, 
Мадина Товсултанова,

воспитатель 
по легоконструированию

МАДОУ 
«ДС «Цветок Уренгоя»
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На правах рекламы

�� трудоустройство

�� реклама

Специалист по маркетингу, ведущий инженер-программист, 
монтажёр в информационное агентство «Импульс Севера». 

Тел. - 25-64-25. На правах рекламы

Организатор торгов ООО «Юридическая фирма «Арби-
траж.ру» (ИНН 7204144116, адрес: 625003, г. Тюмень, ул. 
К. Цеткин, д. 61, корп. 4/2, e-mail: torgi@arbtr.legal, телефон 
- 8 (3452) 68-51-88) извещает о результатах назначенных 
на 31.03.2023 г. на электронной торговой площадке ООО 
«Объединённые системы торгов» (www.sistematorg.com) 
открытых торгов по продаже имущества муниципального 
унитарного предприятия «Уренгойское городское хозяй-
ство» Муниципального образования город Новый Уренгой 
(ОГРН 1058900653041, ИНН 8904047014, 629329, ЯНАО, 
г. Новый Уренгой, переулок Больничный, 5; конкурс-
ный управляющий - Лиханов Алексей Юрьевич (625007, 
г. Тюмень, ул. В. Гнаровской, 6/2-15, ИНН 721601335291, 
СНИЛС 122-080-50599), член ААУ «Гарантия» (125167,  
г. Москва, ул. Викторенко, д. 5, стр. 1, ОГРН 1087799004193, 
ИНН 7727278019), действующий на основании реше-
ния Арбитражного суда ЯНАО от 09.03.2021 г. по делу  
№ А81-5995/2017) в форме аукциона с открытой формой 
представления предложений о цене: торги по лотам №№ 1-42, 
44-48 признаны несостоявшимися в связи с отсутствием зая-
вок; по лоту № 43 торги признаны несостоявшейся в связи с 
поступлением единственной заявки; по лоту № 49 победите-
лем признан Петешов Антон Юрьевич (ИНН 550111525746), 
действующий в интересах АО «Ямалэкосервис» (ИНН 
8901035437, ОГРН 1178901002774, адрес: 629004, ЯНАО,  
г. Салехард, ул. Чубынна д. 14, помещ. 19), с ценой пред-
ложения 511 200 руб.; по лоту № 50 победителем признан 
Поливьянов  Алексей  Валерьевич (ИНН 744718297462) с 
ценой предложения 533 000 руб. Заинтересованность у по-
бедителей по отношению к должнику, арбитражному управ-
ляющему, конкурсным кредиторам должника отсутствует, 
арбитражный управляющий, ААУ «Гарантия» в капитале 
победителей не участвют.

14-15 апреля в Новом 
Уренгое и Тарко-Сале 
пройдёт первый этап Все-
российской ярмарки трудо- 
устройства «Работа в Рос-
сии. Время возможностей». 
Гости мероприятия смогут 
подобрать подходящую ра-

боту, получить помощь в 
планировании карьеры, по-
дать заявки на профессио-
нальное обучение, узнать о 
мерах поддержки на рынке 
труда и современных серви-
сах службы занятости насе-
ления.

На ярмарке будут пред-
ставлены вакансии приори-
тетных для экономики окру-
га предприятий, в том числе  
нефтегазовой, строительной 
отраслей, сфер торговли, ус-
луг. Всего работодатели пред-
ставят более 500 вакансий.

- Всероссийская яр-
марка трудоустройства 
объединит соискателей и 
работодателей из разных 
отраслей промышленно-
сти: от малого и среднего 
бизнеса до крупных кор-
пораций, - сообщила Оль-
га Акинина, директор 
Департамента занятости 
населения ЯНАО.

Второй этап Всерос-
сийской ярмарки трудо-
устройства запланирован 
на июнь. Его формат пока 
утверждается. Известно, 
что будет создана отдель-
ная страница портала «Ра-
бота России», где соиска-
тели смогут ознакомиться 
с лучшими представлен-
ными на ярмарке предло-
жениями работодателей из 
всех регионов.

Пресс-служба  
правительства ЯНАО 

Ярмарка вакансий

На правах рекламы

�� требуются
Уборщицы на объект «Газпрома». Заработная плата - 

65 000 рублей в месяц. Обращаться по тел. 8 (912) 436-22-83 
(Елена).

�� считать�недействительным
Утерянный военный билет, выданный военным комисса-

риатом города Новый Уренгой на имя Гаманова Александра 
Игнатьевича (08.11.1995 г.р.).

СТРАХОВОЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ -  
ВАШ ПОМОЩНИК В СИСТЕМЕ  

ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО  
СТРАХОВАНИЯ!

За защитой нарушенных прав в сфере обязательного ме-
дицинского страхования застрахованные лица имеют право 
обратиться в страховую медицинскую организацию устно 
или письменно. Название страховой медицинской организа-
ции, контактные телефоны для обращений указаны в полисе 
ОМС. 

АО «МСК «Новый Уренгой» напоминает о возможности 
обратиться к страховым представителям по телефону горя-
чей линии страховой компании 8 (800) 775-75-89, а также 
лично по адресу: г. Новый Уренгой, ул. Геологоразведчиков, 
д. 16б.
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Многие жители Ямала в 
платёжных документах за 
март увидят перерасчёт пла-
ты за коммунальные ресурсы, 
которые идут на содержание 
общего имущества. Это обу-
словлено изменениями в фе-
деральном законодательстве. 

Новый порядок расчёта за 
коммунальные услуги (КУ), 
направленные на содержание 
общего имущества, утверждён 
постановлением Правитель-
ства № 92. Помимо измене-
ний в самом механизме начис-
лений, документ обязывает 
произвести перерасчёт платы 
за коммунальные ресурсы, 

израсходованные на обще-
домовые нужды за 2022 год. 
Цель нововведения - привести 
оплату коммунальных услуг в 
соответствие с фактическим 
потреблением ресурсов.

Что важно знать  
потребителям

1. Перерасчёт касается 
только той части коммуналь-
ных услуг, которая ушла на 
содержание общего имуще-
ства (подъездов, лифтов, лест-
ничных маршей, колясочных, 
подвалов, чердаков, придомо-
вой территории и т.д.).

2. Перерасчёт произво-
дится по четырём услугам:  

электроэнергия, горячая и хо-
лодная вода, водоотведение.

3. Перерасчёт за КУ зави-
сит от ряда факторов и будет 
произведён не для всех, так, 
он не коснётся домов, где:  

- не установлены обще- 
домовые приборы учёта и 
плата за содержание общего 
имущества взималась в 2022 г.  
по нормативу;

- установлены общедомо-
вые приборы учёта и начис-
ление платы за содержание 
общего имущества осущест-
влялось в 2022 г. исходя из 
показаний коллективного 
узла учёта (в т.ч. в случае 
принятия на общем собрании 
решения о полном распреде-
лении платы за коммуналь-
ные услуги). 

4. Перерасчёт будет про-
изведён для домов, где уста-
новлены общедомовые при-
боры учёта, но начисление 
платы за содержание общего 
имущества осуществлялось в 
2022 г. по нормативу / средне- 
месячному потреблению  
(в т.ч. в случае принятия на 
общем собрании такого по-
рядка начисления платы).  

В этом случае фактический 
расход ресурсов (по показа-
ниям приборов учёта) мог 
превысить ранее произведён-
ные начисления, определён-
ные расчётными способами. 

Для того, чтобы снизить 
финансовую нагрузку на кли-
ентов, ЕРИЦ ЯНАО принял 
решение о том, что сумма  
перерасчёта за 2022 год за ком-
мунальные услуги, направлен-
ные на содержание общего 
имущества, будет предъявле-
на к оплате не одномоментно, 
а распределится равными ча-
стями в течение 2023 г.

Дополнительную инфор-
мацию по перерасчёту можно 
получить:

- по бесплатному много- 
канальному телефону  
8 (800) 250-60-06;

- с помощью онлайн сер-
виса «Интернет-приёмная», 
расположенного на главной 
странице сайта АО «ЕРИЦ 
ЯНАО»;

- в центрах обслужива-
ния клиентов АО «ЕРИЦ 
ЯНАО».
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ИНФОПОЛЕ

 � к сведению
Кого коснётся перерасчёт за коммунальные услуги?

Уважаемые сотрудники  
и ветераны военных комиссариатов Ямала!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
С момента создания и до наших дней военные комиссариаты выполня-

ют важнейшую государственную функцию - укрепление обороноспособ-
ности России. Сегодня это мощный инструмент управления мобилизаци-
онной подготовкой и призывом граждан на военную службу. 

Вы с честью выполняете свой профессиональный долг, участвуете в 
патриотическом воспитании молодёжи, ведёте мобилизационную рабо-
ту, организуете военные сборы. Ваш каждодневный труд способствует 
росту авторитета армии и военной службы. 

Уверен, ваша ответственность, мужество, боевая закалка, верность 
традициям и безграничная любовь к Родине будут и впредь залогом успеха  
в выполнении поставленных задач.  

Отдельные слова благодарности выражаю ветеранам за отличную служ-
бу и плодотворную деятельность по воспитанию молодого поколения.  

Желаю всем крепкого здоровья, бодрости духа, добра и благополучия!
Сергей Ямкин, председатель Законодательного Собрания ЯНАО
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Дать шанс 
раскрыться

Но фоне трогательных пе-
сен о любви, Родине, друж-
бе слышен серьёзный голос 
педагога Саиды Идрисовны. 
По-другому в её деле нельзя. 
В любом детском коллективе 
путь к успеху лежит через 
упорный труд и дисциплину. 
В ансамбле «Сюрприз» усер-
дия нужно гораздо больше: 
здесь поют жестами, а многие 
танцуют, не слыша музыки. 
Артисты эти с разными ди-
агнозами: слабослышащие, 
слабовидящие, с синдромом 
Дауна,  ДЦП. Хотя по бойким 
ребятам, которые двигаются 
в такт с музыкой, выступают 
как одно целое, не скажешь, 
что у них есть серьёзные про-
блемы со здоровьем. 

Коллектив относится к 
Академии талантов, и рабо-
тает на базе коррекционной 
школы № 18. Это, пожалуй, 
один из самых титулованных 
ансамблей Нового Уренгоя. 
Вот и недавно пришли ра-
достные вести с московского 
международного фестиваля- 

Танцевать руками

Большой репетиционный зал с зеркалом во 
всю стену. Перед ним дети разных возрастов 
и характеров, но все одинаково старатель-
ные. Оттачивают каждое движение будущего 
танца: кто-то активно работает руками, кто-то 
всем телом хочет выразить ту или иную эмо-
цию, а у третьих всё на лице. Светловолосая 
девчонка то и дело отвлекается от своего 
отражения и улыбается нам (но не забыва-
ет при этом о танце). Таких детей называют 
солнечными. И в этом зале её улыбка сияет не 
меньше, чем настоящее солнце, которое про-
бивается сюда через окна, словно тоже хочет 
посмотреть на эту репетицию. 

конкурса «Открытая Ев-
ропа - Открытая планета»: 
в номинации «Равные воз-
можности» юные северяне 
завоевали девять дипломов! 
Даниил Лебедь, Хиллари 
Хамзаева, Анна Толстикова 
и коллектив ребят с танцем 
«Пираты» заняли первые 
места. Также на счету «Сюр-
приза» несколько вторых и 
третьих мест. 

Саида Аджаматова стара-
ется дать шанс каждому осо-
бенному ребёнку, если видит, 
что есть слух, чувство ритма, 
приглашает на репетиции. И 
пусть не все могут выйти на 
большую сцену, на неболь-
ших концертных площадках 
они выступают обязательно. 
Эффект от занятий неверо-
ятный, рассказывает педа-
гог, стеснительные, зажатые 
мальчишки и девчонки рас-
крываются, становятся уве-
реннее. Порой их не узнают 
даже учителя-предметники. 
На уроках это один ребёнок, 
а на сцене - совсем другой! 
И, конечно, очень благодарят 
родители, когда видят, как 

горят глаза у их маленьких 
артистов. На общегородских 
фестивалях эти ученики кор-
рекционной школы высту-
пают на равных с обычными 
детьми, для особенных арти-
стов нет специальных номи-
наций. И даже при таких рав-
ных условиях они занимают 
призовые места.

Выезд на фестивали для 
особенных детей - всегда от-
ветственность. Это на Ямале 
им нет равных, а там конку-
ренция очень большая. Сей-
час «Сюрприз» готовится к 
поездке в Казань, а в мае их 
ждут в Санкт-Петербурге. И 
каждая такая поездка - путь 
к самостоятельности, что для 
особенного ребёнка просто 
бесценно.

Саида Аджаматова гор-
дится своими учениками. 
И, конечно, она бывает не 
только строгой. Когда ответ-
ственные выступления по-
зади и можно расслабиться, 
когда на руках сразу девять 
новых дипломов, она напи-
шет для каждого: «Дорогие 
мои дети, вы самые лучшие, 
гениальные, талантливые!!! 
Ура!!!».

Найти слова 
для каждого

У Саиды Идрисовны есть 
ответственная помощница, 
Валерия Жигайло которая 
сама когда-то начинала в 
«Сюрпризе». Раньше она не 
знала язык жестов и с нуля 
изучала эти необычные дви-
жения на репетициях: как 
будет «ангел», как показать 
«надежду», сказать без слов 

«Я люблю тебя, мама». Пом-
нит Лера и свои первые вы-
ходы на сцену. Рассказывает, 
что очень волновалась, дума-
ла, как бы чего не забыть в са-
мый ответственный момент. 
Со временем она всему нау-
чилась и теперь даже помо-
гает слабослышащим детям 
общаться с другими людьми. 
Она учит языку жестов, под-
сказывает родителям, как 
лучше понимать своих чад, и 
даже заступается за особен-
ных ребят, если кто-то пыта-
ется их обидеть.

Валерия настолько про-
никлась общением с млад-
шими партнёрами по сцене, 
что решила связать с этим 
свою профессию. Сейчас 
девушка учится в педаго-
гическом колледже. В ра-
боте она планирует делать 
упор на язык жестов, но и 
к любым другим детям бу-
дет искать подход, не важ-
но, слышат ли они её, мо-
гут ли говорить или просто 
улыбаются, как та светло- 
волосая девчонка… После 
окончания колледжа Лера 
планирует вернуться в свою 
школу педагогом, а пока с 
удовольствием приходит 
сюда на репетиции, ведь 
впереди много серьёзных 
номеров и выступлений. И 
тёплые объятия, в которые 
заключают её особенные 
ученики, их искренние эмо-
ции не оставляют сомнений 
в том, какого важного и нуж-
ного специалиста скоро по-
лучит Новый Уренгой.

Анна Кравченко.
Фото автора и из архива 

ансамбля «Сюрприз»

Пение жестами - вид искусства, который появился в 
60-х годах прошлого века. Для людей, лишённых слу-
ха, жестовая песня - возможность проникнуть в мир 
пения при помощи актёрского мастерства, движе-
ний и мимики. Она не ориентирована только лишь на 
глухого зрителя, для слышащих это также эффектное 
представление с элементами танца и богатой эмоцио- 
нальной составляющей. Для того чтобы слабослыша-
щие и глухие зрители не потеряли смысловую нить 
песни, исполнитель обязательно беззвучно прогова-
ривает все слова.


	13_01
	13_02
	13_03
	13_04
	13_05
	13_06
	13_07
	13_08
	13_09 color
	13_10
	13_11
	13_12 color
	13_13 color
	13_14
	13_15
	13_16 color
	13_17
	13_18
	13_19
	13_20
	13_21
	13_22
	13_23
	13_24

